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Первый месяц двенадцатой пятилетки 
для коллективов объединения «Томск- 
неф.тегазгеология» оказался напряжен
ным. План проходки глубоких скважин— 
8.000 метров; на вчерашнее утро «в кар
мане» буровиков было 6.200.

— Вообще выход на график просматри
вается,—прокомментировал обстановку за
меститель генерального директора объ
единения В. П. Антонов. — Некоторое не
соответствие плановых показателей со 
среднестатистическими объясняется чисто 
технологическими аспёктами. Сейчас на 
забурке скважина 133 на Южно-Табаган- 
ской площади, и бригада мастера П. М. 
Михеева должна перекрыть образовав
шийся дефицит... Что касается других 
коллективов, то они преимущественно 
идут в графике.

В общем, неплохое начало года. А как 
наши геологи готовятся к предстоящему 
субботнику? Известно, что отношение к 
неплановой работе во многом определяет 
отношение к делу вообще...

— Если посмотреть «ковер бурения», то 
увидим: на неделю, включающую в себя 
день субботника, планируется проходка 
200 метров, — говорит В. П. Антонов. — 
Мы ориентируем коллективы на рост 
производительности труда до 10—15 про
центов; соответственно задание бурови
кам установлено в объеме 230 метров про
ходки.

15 февраля будет перевезено по зимни
кам 125.100 тонно-километров грузов, в 
том числе 60.230 — на сэкономленном го
рючем. Выработка по объединению соста
вит 150,4 тысячи рублей, заработная пла
та — 22,2 тысячи. Люди будут трудиться 
преимущественно на рабочих местах. 
Часть инженерно-технического персонала 
выйдет на строительство жилья, пионер
ского лагеря и других социально важных 
объектов. Задания на день субботника уже 
доведены до всех бригад «Томскнефтегаз- 
геологии».

-------------  Беседу с читателями ведет журналист -
Александр ТОРОПОВ

Культура общения
Переулок Горш1̂ овский, дом № 16. Раду

ют глаз свежевьктруганными досками 
крыльцо и дверь. II коридор уже не ка
жется таким унылым и.запущенным, как 
раньше. А побывали здесь рабочие Ок
тябрьского ПЖРТ под руководством ма
стера строительного участка Н. Я. Назаро
ва. Ремонт произвели на совесть. Но пен
сионерку Ф. А. Маманенко и других квар
тиросъемщиков, проживающих в этом до
ме, особенно подкупили искренняя добро
желательность мастера, умение располо
жить к себе, чуткость и внимание к их 
просьбам, которые были учтены в процессе 
ремонта. А, ведь о работниках ремонтной 
службы они были другого мнения; мало 
того, что нагрубят, так еще и помощи не 
дождешься.

Общение... Контакты... Ежедневно сотня
ми нитей связываемся мы в процессе про- 
изводственно-тру д о в о й, учебно-познава
тельной деятельности с представителями 
той или иной сферы нашей жизни. Сего
дня, когда технические средства значи
тельно раздвинули рамки наших контак
тов, общение, с точки зрения культуры, 
приобретает еще более важное значение. 
Общаясь по телефону, мы нередко допу
скаем грубость, потому что не видим, а за
частую и не знаем своего собеседника. «Мо
жет быть, обувь принести вам домой?» — 
ответил чей-то ехидный мужской голос, 
когда читательница Н. Б. Лаврентьева по
звонила в Дом быта № 3, чтобы узнать, от
ремонтирована ли обувь к указанному в 
квитанции сроку. В учебном комбинате 
областного управления бытового обслужи
вания населения мне сказали, что работ
ников контактной зоны готовят по специ
альной программе, которая предусматри
вает обучение профессиональной этике и* 
психологии общения. Однако нет-нет да 
приходится сталкиваться с равнодушием к 
нашим проблемам, с грубостью.

Не вызывает сомнения одно — все мы 
за культурное общение, за уважение и 
взаимное доверие между людьми. Ведь от 
того, как нас примут или как примем мы 
в обувной мастерской, парикмахерской, 
магазине, домоуправлении, зависит не 
только настроение, но и успех дела... Вспо
минаю случай в ЖЭУ-Ю. Сюда меня при
вело письмо читателя, который жаловался 
на волокиту работников этого учреждения. 
Начальника участка на месте не оказа
лось, и я зашел в кабинет напротив, дверь 
которого была распахнута настежь. За 
столом сидел молодой человек, как потом 
оказалось, второе лицо в ЖЭУ — старший 
инженер В. И. Желтковский. На мой воп
рос он поднял голову, мельком взглянул и 
промолчал. А я стоял перед ним, словно 
провинившийся мальчишка, переступая с 
ноги на ногу, — наверное, как те посети
тели, которые обращаются сюда со своими 
бедами и проблемами и терпеливо ждут, 
когда наконец удостоят их вниманием. 
Чем больше я ждал, тем отчетливее про
ступала мысль; вот она — типичная пози
ция равнодушного к чужим бедам челове
ка. Но стоило мне представиться... Да, вы 
правы, читатель: печать пренебрежения
мигом слетела с лица инженера, он засуе
тился, предложил стул и выразил готов
ность свернуть хоть А>ры. Но почему бы 
так не обходиться со всеми жильцами до
мов, которые обслуживает этот участок? 
Они приходят сюда не о погоде поговорить, 
не о фильме, просмотренном накануне. 
«Во всем, что касается человека, его труда.

материального благополучия и отдыха, мы 
должны быть предельно внимательными... 
И здесь прежде всего нужно строго спра
шивать с руководителей коллективов», — 
со всей определенностью было сказано 
М. С. Горбачевым на апрельском (1985 г.) 
Пленуме ЦК КПСС.

Человек на рабочем месте не вправе за
бывать о служебной этике. Это не его 
личное дело, а государственное. Там, где 
чванливый руководитель, к которому труд
но попасть на прием и дождаться помощи, 
нечего ждать хорошего и от рядовых со
трудников. Кому-то сегодня не нравится 
ветер перемен. От него поеживаются чину
ша и бюрократ, зазнавшийся руководитель 
и равнодушный исполнитель. Пресловутое 
«приходите завтра» — не каприз таких ра
ботников. Это уход от решения проблемы. 
Потому что делать всегда труднее, чем ни
чего не делать. А  сегодня нельзя еще и 
делать плохо.

Культура общения — это не только эти
кет и простые правила человеческого об
щежития. Это уровень нашей воспитанно
сти, а значит, и осознание личной прича
стности к общим делам и человеческим 
проблемам, умение сопереживать, ставить 
общественные интересы выше личных. Ре
зультаты анкетирования группы работни
ков сферы обслуживания показали: боль
шинству будущих работников этой сферы 
нравится в своей профессии общение с кли
ентом. Но то же общение с клиентом на
звали главной трудностью профессии те, 
кто отработал уже по два-три года. Пара
докс? Работник сферы обслуживания отве
чает в среднем на 50—60 вопросов в час. 
Такой поток информации способен согнать 
с лица улыбку. В каждом клиенте уже ви
дится нахал и привередник. И начинается; 
«Прошу не указывать», «Да кто ты та
кой?», «Вас много, а я одна»... Чтобы со
хранить доброе расположение духа, нужно 
иметь огромное терпение. Ведь в службе 
сервиса действует известная формула; 
«Клиент всегда прав». Разумом это при
нять легко. «А  когда тебя оскорбляют, то
гда что? — спрашивает диспетчер ЖЭУ-12 
Т. П. Желтова. — Все жилищно-бытовые 
неприятности изливают на диспетчера, 
словно он виноват во всех бедах. А мое де
ло — принять заявку». Т. П.! Желтова ме
сто работы сменила. Ежегодно диспетчеры 
ЖЭУ обновляются почти наполовину.. Ос
новная причина — высокая нервная на
грузка от общения с клиентами.

Действительно, всегда ли мы бываем 
правы? Не будем идеализировать себя, за
частую и мы бываем грубы. Но, как ни 
странно, формула «Клиент всегда прав» 
защищает и работника сферы обслужива
ния. Вежливость — сильное оружие. Она 
действует неотразимо  ̂и способна обезору
жить клиента.

И еще. В наш перегруженный информа
цией и стрессовыми ситуациями век люди 
все охотнее идут на «дистанционное обще
ние», когда посредниками в контакте ста
новятся технические средства. Вот уже и 
работники железнодорожных касс-и Аэро
флота, прежде чем выдать билет, «совету
ются» с электронным коллегой. ЭВМ — 
помощник надежный и необходимый. Ма
шина способна решить за человека. Но не 
способна решать по-человечески.

Для культурного общения нужен доб
рый дух гостеприимства, доброжелательно
сти, расположения. «Делайте так, чтобы 
людям, которые окружают нас, было хоро
шо», — сказал В. А. Сухомлинский.

Позывные с у б б о т н и к о -  
высокая производительность!  

о т л и ч н о е  к а ч е с т в о ,  
и с п о л ь з о в а н и е  р е з е р в о в

Равняясь  на ОЗ-миллианный
Более чем в 50 стран мира 

отправляются приборы, соб
ранные на конвейерах цеха 
№ 5 Томского ордена Октябрь
ской Революции манометро
вого завода. В честь XXVII 
съезда партии в цехе, как по
всеместно на предприятии, 
ширится размах социали-. 
стического соревнования за 
право сборки 95-миллионно
го манометра. Л и д и р у е т  
один из лучших коллективов 
пятого цеха — бригада Ва
лентины Яковлевны Ужеговой. 
Умелое использоВ|ание резер
вов позволяет бригаде систе
матически перевыполнять про
изводственные задания. В 
день коммунистического суб
ботника коллектив намерен 
добиться наивысшей прРизво- 
дительности.

НА CHHNtKE: В. Я. Ужего-
ва (в центре) с членами брига
ды.

Фото А. Васильева.

Да KamtoftrtiwiS .
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Ш и р е  с т а ж а н о в ц е в  р я д ы
- П Р И З Ы В А Ю Т  Р А Б ОЧИЕ  Э Л Е К Т Р О Л А М П О В О Г О  З А В О Д А

Повсеместно поддержана 
инициатива передовых кол
лективов страны — ударно 
потрудиться 15 февраля на 
коммунистическом суббот
нике в честь XXVII съезда 
партии.

— ...И сейчас, коллектив
но обсудив предсъездовские 
документы, мы вновь убе
дились: наша страна, наша 
партия — на пороге важ
ного, поистине историческо
го события, — сказала, вы
ступая на общезаводском 
открытом партийном собра
нии, цоколевщица сборочно
го цеха № 22, член горкома 
партии, кавалер ордена Тру
довой Славы III степени 
Галина Шабанова. — Рабо

чий долг каждого из нас — 
встретить это событие до
стойно. По-стахановски.

Всей сменой мы решили 
день коммунистического 
субботника отработать на 
сэкономленных полуфабри
катах и выдать продукцию 
только отличного качества. 
Призываем всех тружени
ков предприятия показать 
на субботнике наивысшую 
производительность труда и 
впредь не оставлять достиг
нутых рубежей.

Отличительная особен
ность предсъездовской «крас
ной субботы» — в более 
тесной связи с текущими и 
перспективными задачами 
производства, с соревнова
нием, ориентированным на

интенсивные факторы раз
вития.

Да и саму инициативу 
проведения субботника и 
развернувшуюся на элект
роламповом подготовку от
личает вдумчивый экономи
ческий расчет. В течение 
четырех смен решено изго
товить четыреста тысяч 
электроламп, то есть пере
выполнить обычные смен
ные задания на 15—20 про
центов. В фонд XII пяти
летки будет перечислено 8 
тысяч рублей.

Предполагается, что наи
высшая производительность 
труда, к которой призывала 
передовая работница, будет 
достигнута благодаря обес
печению рабочих мест все-

Где п р и л о ж и т ь  силы?
Для того, чтобы томские 

вузы приняли активное 
участие в субботнике, нуж
ны особые организованность 
и четкость. Ведь на неко
торых факультетах студен
ты в. середине февраля ли
бо только вернутся с кани
кул, либо еще будут на ка
никулах. Как, например, 
предполагают распределить 
силы в Томском инженер
но-строительном институте?

— Примерно 1.100 чело
век выйдут на субботник 15

февраля, — сказал нашему 
корреспонденту Ф. Ф. Ки
риллов, председатель ин
ститутского штаба по про
ведению субботника, член 
парткома ТИСИ. — 50 бу
дут работать на кон
цертном зале, еще 50 по
могут закончить строите
лям работы на театре юно
го зрителя, 250 примут 
участие в составе межву
зовского ремонтно-строи
тельного управления в ка
питальном ремонте обще

житий и корпусов инсти
тутов. 250 человек отпра
вятся в пионерлагерь 
«Юный томич» на Басан- 
дайке, где будут трудиться 
на строительстве двухэтаж
ного корпуса. Группы сту
дентов примут участие так
же в строительстве здания 
Октябрьского райкома пар
тии.

— В вашем институте 
около четырех тысяч чело
век, тысяча преподавате
лей. Вы же пока, Федор

ми необходимыми материа
лами, полной загрузке ли
ний и оборудования. Этими 
вопросами, занимается соз
данный во главе с директо
ром завода В. С. Михайло
вым штаб по организации и 
проведению коммунистиче
ского субботника.

15 февраля на основное 
производство — в стеколь
ный и сборочный цехи, на 
участки товаров народного 
потребления, цокольный и 
картонажный — придут ин
женерно-технические работ
ники. От тщательности под
готовки, уровня организаци
онной работы будет зави
сеть стахановский результат 
труда почти трехтысячной 
армии заводчан, что примут

Федорович, перечислили 
около 650 тех, кто будет за
нят делом на рабочих мес
тах. Чем же займутся ос
тальные?

— Большая часть препо
давателей будет трудиться 
на своих рабочих местах и 
на благоустройстве терри
тории микрорайона, а сту
денты архитектурного фа
культета еще не вернутся с 
каникул.

— Но ведь те же студен
ты архитектурного факуль
тета могли бы, по возвра
щении с каникул, и при
нять участие в благоустрой
стве! а преподаватели 15

участие в субботнике.
В. цехах и других подраз

делениях сейчас про
ходят профсоюзные собра
ния по проверке коллектив
ного договора, на которых 
трудящиеся утверждают со
циалистические обязательст
ва на этот день.

Завод успешно справился 
с годовым и пятилетним 
планами, нередко лидировал 
в социалистическом сорев
новании среди промышлен
ных предприятий района и 
области. И коммунистиче
ский субботник в честь 
XXVII съезда партии, уве
рены электроламповцы, за
крепит хорошее начало пя
тилетки двенадцатой.

Т. ГУБИНА.

февраля большую поль
зу принесли бы в день суб
ботника на стройках.

— Мы готовы рассмот
реть любое предложение 
городского комитета партии, 
областного комитета комсо
мола, но таких предложе
ний нам пока не поступило.

Комментарий короток. 
Институт готов предоста
вить людей для участия в 
производительном труде в 
день субботника. Дело за 
партийными и комсомоль
скими комитетами — най
ти объекты, где этот труд 
необходим.

С. ВЫГОН.
. г

Школьная реформа

Забота о будущем
ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ НАГРАЖДЕНА ПЕРЕХОДЯЩИМ КРАСНЫМ ЗНАМЕНЕМ СОВЕТА МИНИСТРОВ РСФСР Н ВЦСПС 
З А  У С П Е Ш Н У Ю  Р Е А Л И З А Ц И Ю  О С Н О В Н Ы Х  Н А П Р А В Л Е Н И Й  Р Е Ф О Р М Ы  О Б Щ Е О Б Р А З О В А Т Е Н Ь Н О Й  
И П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н О Й  Ш К О Л Ы ,  Л У Ч Ш У Ю  П О Д Г О Т О В К У  ШКОЛ К 1 9 8 5 - 8 6  У Ч Е Б Н О М У  Г ОДУ

На собрании партийно-хозяйственного актива, кроме 
работников народного образования, присутствовали пред
ставители промышлевньк предприятий области, вузов, 
совхозов и колхозов, партийные и советские работники.

В р е а л и з а ц и и  школьной реформы никто не дол
жен оставаться в стороне. От этого зависят будущее на
шей страны, темпы ее роста в условиях научно-техни
ческой революции. Эту мысль подчеркнул в своем вы- 
ступлевий ва собрании министр просвещения РСФСР 
Г. П. ВЕСЕЛОВ.

ОН ПОЗДРАВИЛ томи
чей с упехом в социа
листическом соревно

вании и вручил переходя
щее Красное знамя Совета 
Министров РСФСР и ВЦСПС 
за успешную реализацию 
Основных н а п р а в лений 
школьной реформы и луч
шую подготовку к учебному 
году. Георгий Петрович от
метил, что наша область в 
течение многих лет выпол
няет планы строительства 
школьных зданий. Около 
300 трудовых отрядов уча
щихся ежегодно участвуют 
в ремонте школьных поме
щений. Более десяти лет

при областном комитете 
партии, облоно и обкоме 
профсоюза работает посто
янно действующая комис
сия по приему школ к но
вому учебному году и под
ведению итогов социалисти
ческого соревнов£1ния. Все 
школьные здания с прошло
го года взяты на социалис
тическую сохранность.

Г. П. Веселов назвал луч
ших педагогов области, ко
торые добились больших 
успехов в обучении и вос
питании ребят. Среди них— 
Г. Т. Нестреляй — учитель- 
методист, Б. И. Вершинин— 
преподаватель физики шко

лы № 23 г. Томска, 3. А. 
Петрова —учитель биологии 
Тимирязевской средней шко
лы, Н. М. Чернов — учитель 
математики Тегульдетской 
средней школы. Министр 
отметил и достижения в де
ле приобщения школьников 
к производительному труду.

Однако есть позиций, по 
которым дела обстоят не
благополучно. Особенно не
обходимо повышение каче
ства учебно-воспитательного 
процесса. Наряду с учителя
ми, которые творчески от
носятся к своему делу, еще 
немало тех, кто отстал от 
жизни, превращает урок в 
скучное мероприятие, не 
показывает нравственного 
примера для своих питом
цев. Проверки показали, что 
нередко педагоги на уроке 
по 35 минут говорят сами, 
тратя на опрос учеников 
очень мало времени. К со
жалению, к таким учителям 
проявляется нетребователь
ность при аттестации.. Не во

всех школах налажена ме
тодическая работа.

Г. П. Веселов подчеркнул 
важность непрерывности 
коммунистического воспита
ния детей. Очень хорошо, 
что организован всеобуч для 
родителей. Однако нередко 
воспитательная работа ве
дется с небольшой группой ■ 
учеников в кружках и сек
циях, не во всех микрорай
онах школа стала центром 
общественно - политической 
работы. Ряд предприятий не 
создал рабочие места для 
школьников, и резервы тру
дового воспитания исполь
зуются не в полной мере.

Выступивший на собрании 
партийно - хозяйственного. 
актива председатель Том
ского облисполкома А. Е. 
Высоцкий сказал, что ос
новная задача школьной ре
формы — поднять на каче
ственно новый уровень обу
чение и воспитание мойоде- 
жи. Многие педагогические 
коллективы решают в ком

плексе задачи реформы. 
Среди лучших — школы 
№№ 9,23,42,50,55 г. Томска, 
Светленская и Кафтанчи- 
ковская школы Томского 
района, школа № 2 г. Стре- 
жевого, Лисицынская Верх- 
некетского, Усть-Бакчарская 
Чаинского районов. В них 
создана обстановка строгой 
взыскательности и доброже
лательности, внедряется 
приемы интенсификации 
учебного процесса.

Но основная часть высту
пления была посвящена не
решенным задачам школь
ной реформы. Не может не 
тревожить снижение инте
реса у ребят к техническо
му творчеству, точным нау
кам. Здесь, без сомнения, 
сказываются недоработка 
педагогов, их уствревшиЬ 
приемы преподавания. Пар
тийным и советским орга
нам следует обеспечить тес
ное взаимодействие семьи, 
школы и производства в де
ле воспитания, повьпыать

спрос с родителей за уче
бу и поведение детей. Нель
зя мириться с тем, что ро
дителей, не занимающихся 
воспитанием своих сыновей 
и дочерей, выдвигают на 
руководящую работу, поощ
ряют наравне со всеми за 
успехи коллектива, а их 
портреты помещают на До
ски почета. Именно форма
лизм в деле воспитания обу
словил в немалой мере рост 
преступности среди школь
ников Томска, Стрежевого, 
Верхнекетского и Асинов- 
ского районов.

Председатель облисполко
ма обратил внимание на 
важность обеспечения ком
пьютерной грамотности
школьников. Надо полнее 
использовать вычислитель
ную технику, имеющуюся 
на предприятиях, в НИИ и 
учреждениях. Следует соз
дать там специальные тер
минальные залы для ребят 
уже к новому учебному го
ду-

Коллективы многих пред
приятий • и организаций 
проявляют большую заботу 
об организации современ
ных рабочих мест. Сейчас 
их оборудовано около пяти 
тысяч. Более 90 процентов 
старшеклассников система
тически заняты посильным 
трудом в школьных мастер
ских, на предприятиях, 
стройках и в сельском хо
зяйстве. За летние месяцы 
школьники выпустили про
дукции и выполнили произ
водственных заданий на два

миллиона рублей. Однако 
не выполнили задания по 
оборудованию рабочих мест 
для школьников предприя
тия бытового обслуживания, 
сельского хозяйства, облпо
требсоюз, объединение «Том- 
леспром». Мало беспокойст
ва проявляется об укрепле
нии базы трудового обуче
ния в восьмилетних школах 
Александровского, Зырян
ского, Томского районов.

В 1986—1990 годах пред
стоит принять в первый 
класс всех, кому исполнит
ся шесть лет. К сожалению, 
условия для шестилеток со
здаются очень медленно. В 
Томске, Колпашеве, Асине 
еще не приступили к при
стройке комнат для ребят 
«нулевых» классов, хотя по
всеместно исполкомы мест
ных Советов утвердили пла
ны мероприятий по реали
зации школьной реформы. 
Требуют повышенного вни
мания новостройки, где ра
бота пока организована не
удовлетворительно, а также 
детские дома и школы-ин
тернаты, над которыми шеф
ствуют крупные промьпи- 
ленные предприятия и ор
ганизации.

С деловыми предложения
ми по проведению школь
ной реформы на собрании 
выступили также секретарь 
Томского горкома партий 
Т. Ф. Демешева, учитель ис
тории Тогурской средней 
школы 3. П. Перелыгияа, 
директор совхоза «УсТь- 
Бакчарский» Чацнекого рай

она П. В. Смирнов, директор 
УНПК «Кибернетика» ТПИ 
профессор В. 3. Ямпольский, 
заместитель директора Ки
ровского учебно - произвол- , 
ственного комбината А. П. 
Шевелев.

В заключение участники 
собрания единогласно при
няли социалистические обя
зательства на 1986 год.

В работе собрания партий
но - хозяйственного актива 
приняли участие секретари 
обкома партии А. С. Зарем- 
бо, М. С. Козырев, Р. М. Ро
манов, председатель облсов- 
профа Р. А. Попадейкин.

*  *  .*
Во время пребывания в 

Томске министр просвеще
ния РСФСР Г. П. Веселов 
посетил педагогический ин
ститут, университет, ряд 
школ, присутствовал на уро
ках, беседовал с учителями 
и учащимися о ходе реали
зации школьной реформы.

В обкоме КПСС, облиспол
коме с участием министра 
были рассмотрены перспек
тивы народного образования 
области, укрепления его ма
териальной ■ базы, улучше
ния подготовки педагогиче
ских кадров. В рассмотрении 
этих вопросов участвовали 
председатель облисполкома 
А. Е. Высоцкий, секретарь 
обкома КПСС Р. М. Рома
нов, пери>1Й заместитель 
председателя облисполкома 
А. П. Габрусенко, руководя
щие работники народного 
образования области.

В. ФЕФЕЛОВ.
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Наши интервью

НЕ С О З Д А В А Т Ь  
ИСКУССТВЕННО 

Р О Б Л Е М
Будет совершенствовать свою работу комитет — будет 

больше отдача от групп, считает председатель Верхнекет- 
ского районного комитета народного контроля Л. Л. Крупин.

— Александр Леонидович, 
наша беседа проходит в на
чале года, и вполне естест
венно начать ее с подведе
ния итогов.

— В народноконтролер
ской практике оценивать 
работу непросто. Что взять 
за критерий? Вот в эконо
мике за основу берется вал. 
А у нас? Число проверок? 
Увы, не годится. Скорее, их 
эффективность. Результат 
нашей работы опосредство
ван, но несомненен. Вот рай
он впервые за многие годы 
справился с планом по за
готовке древесины, есть ли 
тут наша доля? Разумеется.

Если говорить конкретно, 
то наиболее заметных ре
зультатов нам удалось до
биться в сохранности мате
риальных ценностей. Воп
росы экономии и бережли
вости, хранения сырья и 
материалов мы не снимали 
с повестки дня, по крайней 
мере, последние три года. И 
вот во всех леспромхозах, 
на сплавучастках, стройках 
за это время построено для 
техники более 10 гаражей. 
Не пресловутые времянки, 
а добрые склады появились 
в Катайгинском, Ингузет- 
ском. Орловском ЛПХ, 
строятся на Белоярском 
ЛПК. Кстати, на складах 
порядка стало больше.

Наш район тупиковый, 
если иметь в виду желез
нодорожное обслуживание. 
Так вот, еще несколько лет 
назад казалось, что в тупик 
зашли взаимоотношения 
грузополучателей и желез
ной дороги. Теперь мы так 
не считаем. Почти в два ра
за сократились сверхнорма
тивные простои вагонов. 
Предприятия стали быстрее 
обрабатывать грузы, доро
га — оперативнее подавать 
составы. Сколько раз эти 
вопросы рассматривались 
на заседаниях комитета! 
Заслушивали- многих руко
водителей. Да и теперь 
свежая сводка о движении 
вагонов всегда на моем сто
ле. Так что реагируем опе
ративно. Правда, теперь по
явились другие проблемы: 
Белый Яр становится не 
только большим потребите
лем, но и перевалочной ба
зой грузов для других рай
онов. Однако на станции 
нет контейнерной площад
ки, не хватает тепловозов у 
Белоярского ЛПК для свое
временной обработки ваго
нов на ветке «Перевалоч
ная». Но думаю, что эти 
проблемы разрешимы.

Больше стало порядка в 
)использовании горюче-сма
зочных материалов, расхо
довании кормов на фермах, 
укреплении трудовой дис
циплины. Тут мы приобрели 
опыт проверок, сумели най
ти контакт с другими кон
тролирующими органами.

— Все, о чем вы расска
зали, — основательно на
житый багаж. Но известные 
партийные документы, по
становления последних Пле

нумов' ЦК, как известно, 
требуют новых подходов к 
делу, перестройки в работе 
на всех уровнях.

— Да, без этого сейчас 
невозможно. Стремимся по
строить работу так, чтобы 
не изобретать что-то дале
кое от жизни, а, основыва
ясь на приобретенном опы
те, углубить нашу деятель
ность.

Первым пунктом в план 
квартала внесен вопрос; 
«Проверить работу Асланов- 
ского леспромхоза по уско
рению научно-технического 
прогресса, интенсификации 
экономики, повышению ор
ганизованности и дисципли
ны». Для постороннего взгля
да тут нет ничего нового, 
для нас же есть важные 
нюансы.

Это предприятие мы не 
раз заслушивали на заседа
ниях комитета. Но рассмат
ривали вопросы узко — в 
основном о том, как выпол
няется план поставок дре
весины, использования ре
сурсов и т. п. А вот до
браться до глубины, как 
говорится* духу не хватало. 
Теперь решено изучить 
вопрос комплексно: посмот
реть, почему срывается 
план, какая роль здесь от
водится использованию но
вой техники и внедрению 
бригадной формы организа
ции труда, укреплению тру
довой дисциплины.

Планируем вплотную за
няться проверкой того, как 
действует на местах проти
возатратный механизм.
Кроме Катайгинского лес
промхоза, в других ЛПХ 
сверхплановые убытки зна
чительны. Предприятия вы
плачивают большие штра
фы, несут очевидные потери. 
Конечно, гарантировать, что 
после нашего вмешательства 
леспромхозы станут при
быльными, сами понимаете, 
не можем, но верим, что об
становка изменится к луч
шему.

Давно сделаны нами под
ступы к вопросам ускоре
ния научнсГ-технического 
прогресса. По одному-два 
вопроса обязательно рас
сматривали в год. Правда, 
прежде речь шла в основ
ном о внедрении новой тех
ники, которой, как извест
но, лесники получают мно
го. Теперь анализируем эф
фективность рационализа
торского движения, отдачу 
инженерно-технических ра
ботников, аттестацию рабо
чих мест.

Есть особенности в подхо
де к теме трудовой дисци
плины и борьбы с пьянст
вом. Они не только в том, 
чтобы проверять полноту 
использования прав руко
водящими работниками, а 
не ловить нарушителей са
мим. Но и в том, чтобы 
влиять на саму перестрой
ку производства, если это 
необходимо. Например, не
давно побывали на пище-

комбинате, где убедились, 
что здесь есть возможность 
для увеличения выпуска 
безалкогольных напитков. 
По этому поводу принято 
постановление.

Есть пока и малоосвоен
ные направления работы — 
например, борьба с нетру
довыми доходами. Подоб
ные проверки мы проводим 
пока разрозненно.

— Под контролем комите
та, как правило, множество 
вопросов. Как добиваетесь, 
чтобы решение было выпол
нено?

— Практически на каж
дом ■ заседании комитета 
снимаем с контроля один 
вопрос. Это, разумеется, не 
ради формы. Добиваться 
намеченного нам во многом 
помогают повторные про
верки. На местах знают: 
если щринято постановление 
комитета о повторной про
верке, она обязательно со
стоится. И, конечно, стара
ются поправить дела. А  в 
этом и заключена наша 
цель — изменить отноше
ние к делу. После совмест
ной проверки с дозорными 
на местах в Аслановском 
леспромхозе число прогулов 
и потерь рабочего времени 
во втором полугодии в 
сравнении с первым сокра
тилось вдвое. Улучшилась 
трзщовая дисциплина в 
строительно-монтажном по
езде, мех лесхозе «Виссарио
нов бор», других организа
циях.

Практикуем совместные 
проверки с районной про
куратурой. Многое берем 
гласностью — у нас хоро
шая связь с районной газе
той. Из стенда, который ви
сит в комитете, наглядно 
видно, когда истекает срок 
того или иного решения. 
Часто выступаем на сове
щаниях, в коллективах, ин- 
фюрмируя о действенности 
проверЪк.

—И, конечно, тут не обой
тись без опоры на актив?

— Несомненно. Актив у 
нас немалый, свыше тыся
чи человек. Мы, разумеет
ся, заботимся о том, чтобы 
наши помощники не оста
вались без внимания. В 
этом нам помогает район
ный комитет партии: один 
раз в квартал проводит 
объединенный «день секре
таря» и председателей 
групп. На местах созданы 
школы для обучения дозор
ных, на своих заседаниях 
раз в квартал обязательно 
слушаем отчет какой-либо 
группы.

Но, должен признать са
мокритично, в последнее 
время связь комитета с ря
дом групп ослабла, далеко 
не все наши формирования 
осваивают углубленный 
подход к делу. Собственно, 
тут закономерность одна: 
будет совершенствовать свою 
работу комитет — будет 
и большей отдача от групп.

Н. ГУБСКАЯ.

В областном комитете 
народного контроля

Г Р У П П А М -

А К Т И В Н О С Т Ь
Состоялось совещание председателей районных коми

тетов народного контроля. На нем подведены итоги ра
боты за год, рассмотрены критические замечания, выска
занные на районных и областной партийных конферен
циях.

Что показал анализ? Большинство комитетов верно 
сориентировалось в направлениях работы. Много внима
ния уделено выполнению государственных планов и по
ставок, качеству продукции, укреплению социалистиче
ской дисциплины. По результатам проверок с виновных 
в доход государства взыскано 53 тысячи рублей.

Итоги наиболее серьезных проверок переданы на рас
смотрение в партийные и советские органы.

Немало проведено комитетами массовых проверок, 
совместно с группами народного контроля. Работа мно
гих групп рассмотрена на заседаниях комитетов. Для 
повышения активности народных контролеров в райо
нах организовано 62 постоянно действующих семинара, 
множество кустовых школ. Различными формами обуче
ния занято 77 процентов дозорных.

Тем не менее в работе с нештатным активом, группа
ми народного контроля немало резервов. Бывает, что 
комитеты ограничиваются принятием постановления и 
не выносят его на обсуждение в низовые звенья. Мирят
ся с тем, что некоторые председатели не являются на 
заседания комитета. Сами не всегда считаются с объ- 
ектавными трудностями своих активистов, хотя есть 
добрый пример: Верхнекетский комитет, учитывая спе
цифику района, нередко проводит заседания после ра
бочего дня.

Если передовым группам повсеместно уделяется вни
мание, то отстающим — крайне редко. Многие комитеты 
не знают ̂ причин низкой активности. Ослаблен контроль 
за работой групп ведущих отраслей.

Настораживает и такой факт: кое-где инспектора ста
ли отходить от организаторской работы, увлекшись 
контрольно-проверочной деятельностью. Областной • ко
митет потребовал от районных оперативно отреагировать 
на критические замечания, высказанные на партийных 
конференциях, усилить внимание к основным направ
лениям, определенным апрельским и октябрьским Пле
нумами ЦК.

т

Наверное, мало кто в цехе подготовки и перекачки 
нефти НГДУ «Васн>ганне«||ть» знает, что их коллега На
талья Викторовна Иоффе по специальности... швея. Но 
связала свою судьбу с Васюганом, с нефтедобычей. Се
годня машинист технологических установок коммунист 
Н. В. Иоффе — член объединенного парткома, член груп
пы народного контроля в вахтовом поселке ПионерноЖ.

Фото Я. Лесникова.

Ш УМ ОВОЕ Н А ШЕ С Т В И Е
Ж^ильцы не нашли поддержки в ведомствах и вынуждены 
были обратиться в областной комитет народного контроля
— Приготовиться! — зву

чит команда. — Заряжай!
— Давно заряжено,—слы

шится в ответ.
— Тогда — пли!!!
Из шести колонок музы

кального центра «Амфитон» 
грохнула музыка силой , в 
40 децибелов. На верхних 
этажах заплакали дети, за
бегали взволнованные роди
тели, а те, кто постарше,, 
потянулись за успокаиваю
щими таблетками, тоскливо 
думая, чтрд,рпять не при
дется уснуть до полуночи.

Больше десяти лет бом
бардирует децибелами жиль
цов дома № 27 «ж» по
ул. Пушкина кафе «Жемчу
жина», располагающееся на 
первом этаже. И все эти 
годы, испытывая массиро
ванные музыкальнее уда
ры, жильцы ведут неустан
ную борьбу с шумным сосе
дом. Впервые обратились 
они за помощью в объеди
нение «Томскрыба», в веде
нии которого находилось в 
то время кафе. Открытое 
для любителей рыбных 
блюд, оно из коммерческих 
соображений превратилось 
в вечерний ресторан с про
дажей спиртных напитков 
и эстрадным оркестром. Ру
ководители же, «контужен
ные» децибелами, не вняли 
просьбе жильцов. И только 
после вмешательства об
ластного комитета народно
го контроля в январе 1979 
года оркестр этого кафе 
расформировали. Однако 
через три года, когда кафе 
перешло в ведение треста 
столовых № 2, музыкаль
ные бомбардировки возо
бновились. И снова полете
ли жалобы жильцов в раз
личные инстанции. На этот 
раз глухими оказались ру
ководители треста столо
вых, не выполнив распоря
жение горторготдела о за
прещении музыкального со
провождения. В мае 1984 го
да Торторготдел в третий 
раз издал приказ запретить 
коллективные мероприятия 
— вечера и свадьбы и... 
разрешил использовать во
кально - инструментальный 
ансамбль. Возмущение

жильцов, между тем, усили
валось. И в 1985 году в ка
фе были произведены зву
коизоляционные работы 
стоимостью 23.730 рублей, 
вместо оркестра появилась 
музыкальная аппаратура 
«Амфитон», по выходной 
мощности не уступающая 
оркестру. И снова шумные 
вечера, сопровождаемые 
громкой музыкой, драками 
на улице, свистом и крика
ми, не давали жильцам по
коя.

После выхода в свет до
кументов партии и прави
тельства о борьбе с пьян
ством и алкоголизмом ра
ботники кафе не пытались 
коренным образом сломать 
сложившиеся традиции в 
организации досуга. Новые 
условия они поняли как не
обходимость убрать только 
спиртные напитки. И оста
вили в ■ чистом виде му
зыкальные бомбардировки. '

— Эта форма работы с 
молодежью была признана 
самой удачной, — сказал 
первый секретарь Октябрь
ского райкома ВЛКСМ 
Сергей Саурин.

Спору нет: музыка и тан
цы вместо водки и вина — 
дело хорошее, но, по суще
ству, не снимающее про
блему. Терпение жильцов 
окончательно лопнуло 14 
ноября прошлого года, ког
да в кафе гуляла «безалко
гольная» свадьба, да так, 
что для успокоения гостей 
пришлось вызывать наряд 
милиции.

— Это же не мы гостей 
вином поили, они с собой 
принесли, — затыкая уши 
от громкой музыки, в один 
голос твердили работники 
кафе. — А громкость зву
чания аппаратуры у нас 
нормальная.

И ссылаются на данные 
областной' санэпидстанции, 
которая произвела замеры 
шумов в квартирах: поду
маешь, каких-то 39 деци
белов. Заметим: всего лишь 
в два с половиной раза ти
ше, чем грохот взлетающе
го реактивного самолета.

— Хоть из дома выходи.

— говорят супруги Багаевы 
из квартиры № 54.

— И приходится, — под
тверждает Е. В. Завьялов 
из квартиры № 36. — Я с 
работы поздно домой воз
вращаюсь, жена — на ули
це: «Спать, — говорит, — 
не могу». А  у нее давление.

— Действительно, отды
хать невозможно и мне, и 
матери — ей уже за 60, — 
такого же мнения В. Ф. 
Иванов из 49-й квартиры.— 
Чувствуется даже, как виб
рирует пол.

— Сколько просили: при
дите, послушайте, — про
должает разговор Ю. А. 
Гержод из квартиры (№ 35.
— Не верят нам...

Спускаемся в кафе.
— Музыку не включаем с 

14 января, — грустно гово
рит администратор кафе 
А. И. Тютнева. — Скучно 
стало...

Она показывает книгу 
жалоб и предложений. От
сутствием музыки возму
щаются рабочие ГПЗ-5 и 
управления «Химстрой», 
студенты ТИСИ и ТМИ. Яв
но против жильцов и гар
деробщица М. М. Самбор- 
ская;

— Вот народ! — ворчит 
она. — Сначала им здесь 
продажа вина не нрави
лась, сейчас, — музыка. В 
первый день, как запретили 
музыку, больше 70 человек 
ушли, не раздевшись. И 
сейчас не идет к нам кли
ент.

Искренние сожаления по 
шумным пьяным оргиям, 
музыкальным дискотекам, 
коммерчески^ выгодам — 
не это лиГ’проявление рав
нодушия к жильцам дома, 
которые на протяжении 
многих лет не могли нор
мально отдыхать после ра
бочей смены, готовиться к 
школьным урокам, вовремя 
укладывать детей спать?..

И вот в один из вечеров 
вместо посетителей, обычно 
желающих отведать заказ
ные блюда и получить из
рядную порцию децибелов, 
сюда собрались жильцы до

ма, представители рай- и 
горисполкома, треста столо
вых № 2, комсомольские 
работники ТИСИ и Ок' 
тябрьского райкома ВЛКСМ, 
работники кафе. Не явился 
только начальник областно
го управления обществен 
ного питания В. С. Абра
мов, которого приглашали 
персонально. Жильцы кате
горично заявили: «Кафе
убрать!».

— Столько денег ухлопа
ли на аппаратуру и офор
мление зала... — сожалеет 
музыкальный режиссер 
С. Ю. Захаров.

— Закрыть кафе — это 
не государственный подход, 
— категорично настроена 
директор треста столовых 
№ 2 Л. И. Немировская.

— Чем и где занять те
перь нашу молодежь? — в 
большом недоумении Ди
ректор студенческого клуба 
ТИСИ А. В. Гоц.

Расстроена и директор 
кафе А. Г. Устоян;

—Единственное место для 
отдыха молодежи и... за
крыть?

Драматизм ситуации сов
сем не в том, закрыть ка
фе или не закрыть. Тема
тика вечеров здесь может 
быть гораздо шире — клу
бы по интересам, встречи с 
известными людьми, турис
тами, побывавшими в за
рубежных поездках, люби
телями . шахмат... Узкий 
подход к решению пробле
мы лишь усугубил кон
фликт с жильцами. Кафе 
«Жемчужина» — не един
ственное место отдыха сту
дентов ТИСИ, которые здесь 
бывают чаще всего. Столо
вая общежитий по ул. Пуш
кина и ресторан речного 
вокзала могли бы стать 
удобным местом для прове
дения молодежных вечеров, 
свадеб, дискотек... И без 
ущерба для жильцов.

Н. КОЖЕМЯКОВ,
инспектор областного
комитета народного кон

троля:
А. ВАЛЕНТИНОВ.

Читатели сигнализируют

Оборудование под снегом
Во д в о р е  з д а н и я  ло пр. Ленина, 111, и пере

улку Батеньнова, 3, с лета простаивает под открытым небом 
дорогостоящее оборудование для столовой, принадлежащей 
тресту столовых Н> 1 . Мы обращались к руководителю трес
та Л, И. Таушнановой и секретарю парторганизации О. Н. 
Петровой, но они нам ответили, что разместить оборудова
ние негде. Было высказано предположение, что оно будет 
куда-то передано. Однако мер так и не приняли. Мы звонили 
дважды в комитет народного контроля Советского района, и 
нас благодарили за сигнал (выяснить, с кем именно говори
ли по телефону, не удалось), но оперативных действий не 
последовало.

Коллектив Томского отделения Всероссийского общества 
охраны памятников истории и архитектуры.

Решительно избавляться
в прошлом выпуске страницы «Народный контроль на 

посту» («Красное знамя», 29 декабря 1985 г.) мы прочитали 
корреспонденцию «Администратор увлекся» и считаем, что 
проблема поднята верно. Мы знаем руководителя, о котором 
в корреспонденции шла речь. Знаем и других, не умеющих 
йаладить производство. Такие, как правило, умеют пустить 
пыль в глаза, показывают недостойный пример подчинен
ным, на что партийные организации зачастую смотрят сквозь 
пальцы. От горе-руководителей сегодня нужно решительно 
избавляться и не так; как обычно делается: из одного руко
водящего кресла пересаживают в другое. На апрельском 
(1985 г.) Пленуме ЦК КПСС было четко сказано, что скомпро
метировавших себя руководителей надо наказывать. Считаем, 
что .народный контроль к этой проблеме должен подходить 
еще принципиальнее.

В. ВОРОНИН, В. ПЕТРОВ и другие.
Асиновский район.

Расследование по письму

«Уважаемая редак
ция! Убедительно про
сим вас обратить вни
мание на строитель
ный кооператив «Луч». 
За три года в нем от
ведено мест примерно 
на 200 гаражей. А  мно
го ли в это число во
шло очередников? Ведь, 
чего греха таить, га
ражи строят здесь да
же жители других 
районов Томска. Кон
троля за распределе
нием нет. Строитель
ство ведется неплано
во, долго. Пример — 
ГСК «Луч-1», который 
строится свыше двух 
лет».

Сама система фор
мирования гаражно
строительных коопе
ративов в Ленинском 
районе такова, что да
ет возможность для 
различных уловок.

К чему это приво
дит, нетрудно убедить-

«ПРИСТАВНЫЕ» ГАРАЖИ
ся на примерах. В 
кооперативе «Луч-1» 
по решению исполко
ма числятся 52 чело
века, а гаражей — 62. 
В «Луче-2» докумен
ты имеются на 71 чле
на кооператива, а га
ражей — 108. «При
ставные» гаражи ока
зались во всех осталь
ных кооперативах 
«Луч».

Откуда взялись они?
Кооперативы по сво

ему усмотрению вы
деляют гаражи людям 
«со стороны» взамен 
тех, кто по какой-ли
бо причине выбыл.

Что ж, не всегда 
ведь с точностью до 
метра можно произ
вести замер земли. Да 
и лишние гаражи —

вовсе не лишние, ес
ли учесть, сколько лю
дей в них нуждается. 
Все дело в том, уза
конены ли они, отда
ны ли очередникам.

Решение на 13 до
полнительных гара
жей из кооператива 
«Луч-1» все еще не 
утверждено. Распреде
ляют гаражи, как пра
вило, избирательно, а 
очередники ждут го
дами. На 28 июня 1983 
года, когда в районе 
начал формироваться 
первый кооператив 
«Луч», в очереди бы
ло 250 человек, 120 из 
них все еще не про
двинулись ни на шаг, 
хотя после этого бы
ло сформировано еще 
пять ГСК «Луч».

Есть основания пред
полагать, что в коопе
ратив с прицелом уст
раивают людей не 
без учета их долж
ности. С какой стати, 
например, более двад
цати человек из не
многочисленного кол
лектива производст
венно - технической 
базы объединения 
«Томскнефть» оказа
лись в кооперативе 
«Луч-2»? Или чем обо
сновано выделение 
мест в кооперативе 
«Луч-3» двадцати двум 
из тридцати пяти ра
ботников мостоотряда 
№ 101? Не тем ли, что 
эти организации могут 
помочь техникой и ма

териалами в строи
тельстве?

«Производствен н ы й 
жилищно - ремонтный 
трест просит сформи
ровать из числа на
ших работников гара- 
жно - строительный 
кооператив «Комму
нальщик», — пишет в 
комбинат благоустрой
ства начальник Ле
нинского ПЖРТ В. Н. 
Кузьменко. И далее 
прилагает список, где 
против каждой фами
лии значится: «ве
теран труда». Но, ви
димо, здесь плохо 
представляют суть это
го звания. Лишь двое 
из этого списка — ин
валиды войны и дет
ства—законно претен
дуют на первоочеред

ную льготу. Между 
тем все 29 человек 
включены в состав 
кооператива, хотя в 
очереди вообще не 
значатся.

О чем говорят эти 
факты? О том, что 
порядка в формирова
нии таких кооперати
вов нет. А  чтобы он 
был,- необходим, преж
де всего, четкий регла
ментирующий доку
мент, выработанный и 
утвержденный соот- 
ветствущими район
ными организациями. 
Тогда нетрудно будет 
установить контроль.

В. БАГАЕВ, 
инспектор Томско
го городского ко
митета народного 

контроля.

'Г

На Самусьской ремонт- 
но. - эксплуатационной
базе флота принято реше
ние о создании первого 
экспериментального суд
на на воздушной подуш
ке для работы на сибир
ских реках. Проектные 
институты уже ’ приступи
ли к этой работе и к 
весне должны выдать ра
бочие документы.

Появление судов нового 
типа, могущих двигаться 
во многих случаях и над 
ледяным покровом, позво
лит добиться многих вы
год. И прежде всего — 
резкого удлинения перио
да перевозок, а также 
удлинения навигации по 
малым рекам, что крайне 
важно для освоения се
верных районов области.

В. СЕРОВА.
Аттестация
завершена

в Томском районном 
объединении «Сельхоз
техника» завершилась 
аттестация рабочих мест. 
Удалось добиться многого.
У  73 ремонтников значи
тельно улучшена органи
зация труда. Ряд работ
ников переведен в смеж
ные коллективы. Достиг
нута экономия больше 
восьми тысяч рублей. Ос
вободились также произ
водственные помещения 
площадью в 50 квадрат
ных метров. Они будут 
использованы для рекон
струкции участка По ре- i 
Монту силосных комбай
нов новой марки.

На базе объединения 
Состоится областной семи- 
нар.

В, АЛЕКСЕЕВА,
Консультирует 

ботанический сад
Выезд для массовых 

консультаций в Асинов
ский район приурочили к 
конференции районного 
отделения Всероссийского 
общества охраны природы 
сотрудники Сибирского 
ботанического сада при 
университете. Научные ' 
работники сада В. Д. Оси
пова, э. Г. Сенина, М. П. 
Тарасова и В. И. Кужнер 
дали асиновцам обстоя
тельные советы по вопро
сам садоводства и овоще
водства, фитодизайна, 
познакомили с современ
ным декоративным цвето
водством. Подробные 
консультации любителям 
были даны и по вопросам 
агротехники.

Связь асиновских лю
бителей природы и бота
нического сада намечено 
сделать постоянной. .

Ф. ЛУНЕВА.

Заявки —
круглосуточно ^

Томская телефонная 
станция для более пол
ного удовлетворения за
просов трудящихся ввела 
дополнительные удобства 
для абонентов. Если у 
вас почему-либо вышел 
из строя телефон, то за
явки на устранение по
вреждения можно давать 
круглосуточно. Днем, как 
раньше, в зависимости 
от подстанции абонента, 
следует обратиться в бю
ро ремонта по телефонам 
081, 082,.. 085. А с восьми 
вечера до восьми утра 
следующего дня заявки 
принимаются по гелефо- 
ну 2-61-00. "

Введение круглосуточ
ной службы ремонта по
зволит оперативнее уст
ранять повреждения те
лефонов.

A. АЛЕКСЕЕВ.
Первый 

в Кедровом
в молодом городе неф

тяников Кедровом заби
ты сваи под фундамент 
первого современного 
многоэтажного дома.
Восьмидесятиквартир и о е 
здание возводит пере
движная монтажная ко
лонна № 156 треста «Се- 
верстрой». Дом для по
чина в Кедровом выбран 
улучшенной серии — 
семьдесят пятой. Подъ
емный кран, поднявший
ся над этой стройпло
щадкой, как бы символи
зирует будущее нового 
северного города.

B. ПАЛИНОВ.
Ученые — 
учителям

в Доме ученых состоя
лась встреча молодых 
учителей с научными 
сотрудниками универси
тета. В беседе за «круг
лым столом» приняли 
участие доцент С. В. 
Вольфсон, старшие на
учные сотрудники Г. Г. 
Супрыгина и А. Г. Тимо
шенко. Молодых учите
лей познакомили с ре
зультатами научных ис
следований по пробле
мам международного мо
лодежного движения, ко
торые ведут советские 
ученые, в том числе и 
ученые Томского уни
верситета.

Встреча была организо
вана горкомом комсомо
ла и советом Дома уче- 'А 
ных.

В. АССОНОВА.
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ГЗНАМЯ

; В исполкоме областного Совета 
н а р о д н ы х  д е п у т а т о в

Исполком областного Совета подвел итоги выполне
ния плана экономического и социального развития и 
бюджета области за 1985-й и январь 1986 года. Отмечено, 
что объем промышленного производства в прошлом го
ду по сравнению с предыдущим увеличен на 7,9 про
цента. Промышленность местного подчинения реализо
вала сверх плана продукции на 1,77 миллиона рублей. 
На 1,4 процента повышена производительность труда. В 
полном объеме обеспечены государственные закупки 
овощей, картофеля, мяса, молока, яиц, шерсти.

Но ряд отделов и управлений облисполкома, област
ных ведомств, рай(гор)исполкомов не приняли мер для 
устранения недостатков в подведомственных предприя
тиях. В итоге промышленность области в целом, а так
же объединения молочной промышленности, «Томскпо- 
лимир», «Томскнефть» и треть предприятий управлений 
хлебопродуктов и местной промышленности не выпол
нили план по реализации продукции.

Нет надлежащего контроля за ходом работ и с первых 
дней нового года. В январе неритмично работают пред
приятия управления местной промышленности, объеди
нения «Сельхозтехника», «Томскстройматериалы». В 
связи с этим исполком обязал отделы и управления, об
ластные ведомства и рай(гор)исполкомы разработать ме
ры по безусловному выполнению заданий плана и бюд
жета области на 1986 год, принятых социалистических 
обязательств по достойной встрече XXVII съезда пар
тии.

Принято решение о мерах по завершению строитель
ства мостового перехода через реку Обь. В нем отмеча
ется, что с первых дней ньшешнего года мостостроите
ли выполняют график работ на всех производствен
ных участках. Тем не менее с начала строительства 
недоосвоено более одного миллиона рублей капитальных 
вложений. Неудовлетворительно решаются вопросы ма
териально-технического снабжения. Сделаны конкретные 
поручения в адрес подрядных, субподрядных, монтажных 
и других организаций, участвующих в строительстве мо
стового перехода. Определены меры по ~ изготовлению 
железобетонных плит, обеспечению стройки дорожно
строительной техникой, подъемными механизмс1ми. Кон
троль за выполнением решения возложен на замести
теля председателя облисполкома т. Муравьева.

Рассмотрен вопрос о работе Совета народных депута
тов Тегульдетского района по выполнению постановле
ния Совета Министров СССР «О мерах по преодолению 
пьянства и алкоголизма, искоренению самогоноварения». 
Подчеркнуто, что в районе сокращена продажа винно-во
дочных изделий, уменьшилось количество магазинов, 
торгующих спиртными напитками. Однако исполком 
райсовета ограничивается полумерами, не ведет насту
пательную борьбу с пьянством. Много изъянов в воспи- 
тательной работе среди подростков, антиалкогольной про
филактике. В связи с этим исполком областно
го Совета потребовал от исполкома Тегульдетского рай
совета изменить подход к организации борьбы с пьян
ством и алкоголизмом. Предъявлено требование от ча
стичных мер перейти к комплексным наступательным 
действиям.

Также приняты решения о проведении областного 
смотра работы культурно - просветительных учрежде
ний, посвященного 70-летию Великой Октябрьской соци
алистической революции, и о мерах по развитию туриз
ма и совершенствованию туристско-экскурсионного об
служивания населения области в 1986—1990 годах и на 
период до 2000 года.
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Агролром:
^ р о 6 и е м 1 д

перестройки

КТО ГЛАВНЫЙ 
В СПАРКЕ!

Буксир, толкающий впе
реди себя баржу, — для ре
ки картина привычная. 
Специалисты считают, что 
это пока самый экономич
ный способ проводи»  ̂ судов. 
Искали и нашли разумное 
решение. А теперь давайте 
представим иную сцепку: с 
одной стороны — хозяйства- 
производители скота, с дру
гой — перерабатывающие 
предприятия Томского объ
единения мясной промыш
ленности. Как думаете, кто 
главный в этой спарке?

А может быть, подобный 
вопрос неуместен? Каждый 
из партнеров выполняет 
строго определенные функ
ции: совхозы и колхозы вы
ращивают скот, мясопром— 
перерабатывает. Главное 
тут—чтобы не было потерь, 
тормозов.

Посмотрим на эту проб
лему глазами руководителей 
хозяйств.

— Считаю, было бы не
плохо, если бы перерабаты
вающая отрасль имела за
пас мощности. Как хотите, 
так и понимайте; на вырост, 
на энтузиазм... Ведь живот
новоды, как правило, ставят 
своей целью превышение 
достигнутых ранее резуль
татов, — говорит, замести
тель директора совхоза 
«Тунгусовский» Е. А. Губин. 
—Пока же — наоборот: про
изводители сельхозпродук
ции в роли толкача. В про
шлом году мы даже вьшуж- 
дены были обратиться за 
помощью в газету «Красное 
знамя». То, что по графику, 
ладно еще; грузим и выво
зим в Томск. Хотя в распу
тицу и это трудно. А  при 
вынужденном забое просто 
беда. Хранить мясо негде. 
Вот и портится продукция, 
в которую вложены средст
ва и труд людей.

Заметим: немалые. Произ
водство центнера говядины

Вместе, но по разным сторонам
Как добиться четкого взаимодействия между предприятиями,  
производящими и перерабатывающими сельскохозяйственную продукцию

обходилось для тунгусов- 
цев год назад почти в 400 
рублей. На каждые сто ки
лограммов продукции тра
тилось 58,5 человеко-часа, 
17,3 центнера кормовых еди
ниц. Поэтому понятно стре
мление хозяйств поскорее 
освободиться от выращен
ного скота. Передержка его 
влетает в копеечку: снижа
ется качество продукции, 
тратятся корма, дорого сто
ит и занимаемое скотоме- 
сто. Томский свинокомп
лекс, например, потерял в 
прошлом году из-за пере
держки животных около 200 
тонн мяса, израсходовал 
большое количество кормов, 
которые с успехом можно 
было бы использовать для 
увеличения сверхплановой 
продукции. »

А что же мясопром, как 
входит он в положение по
ставщиков сырья? Хотя 
темпы переработки в пер
вой декаде января были и 
выше прошлогодних на 30 с 
лишним процентов, прежде
временно утверждать, что 
это примета начавшегося 
ускорения. Перерабатываю
щая отрасль продолжает 
«заказывать музыку», кото
рая ее устраивает. Исходит 
из ведомственных, а не об
щих интересов. Чем же 
еще объяснить тот факт, 
что заявки колхозов и сов
хозов на поставки крупного 
рогатого скота в январе 
урезаны на 530 голов, а сви
ней—на 2.800? Что бы там в 
мясопроме ни говорили (стре
мятся, мол, хозяйства изба
виться в середине зимы от 
«лишних ртов»), встать на 
позицию переработчиков — 
значит согласиться с не
экономной экономикой. «По
скорее» для селян в данном 
случае — это без потерь.

Секретарь парткома сов
хоза имени Калинина Бак- 
чарского района Н. С. Хра
пов, например, считает, что 
хозяйство уже в ближайшее 
время только за счет совер
шенствования технологии

откорла, внедрения бригад
ного подряда имеет возмож
ность увеличить продажу 
мяса на 40 тонн. Впишется 
ли в предполагаемое уско
рение этого и,других совхо- 

, зов Бакчарский мясоком
бинат?

— Тормозом, конечно, не 
будем, но работать придет
ся гораздо напряженнее, 
чем сейчас, — признается 
генеральный директор объ
единения мясной промыш
ленности Анатолий Леонть
евич Попов.

...НА НОВЫЙ 
ЛАД

Когда в вывесках магази
нов «Мясо—рыба» кое-где 
исчезло первое слово, а на 
колхозном рынке в мясном 
отделе начали ремонтиро
вать ручные часы, это по
родило массу кривотолков. 
Однако говорить о каком-то 
спаде производства — зна
чит противоречить истине. В 
основном за счет собствен
ных ресурсов душевое пот
ребление мяса доведено в 
нашей области до 64 кило
граммов в год. Другое де
ло, что беден предлагаемый 
ассортимент, а говядина по
теснена на семейном столе 
мясом птицы. Мы верим; и 
эта проблема разрешима. 
Все дело в сроках, а они 
прямо зависят от внимания 
агропрома к развитию как 
сырьевой, так и перераба
тывающей отраслей.

В одиннадцатой пятилетке 
на укрепление материаль
но - технической базы мя- 
сопрома было израсходова
но 10,2 миллиона рублей. 
Причем 7 из них—за послед
ние два года. Много это или 
мало? Если исходить из по
требностей переработчиков, 
а также из того, что 4,2 
миллиона рублей использо
ванных средств прошли по 
статье капитального ремон
та, — явно недостаточно. В

результате приоритетное 
развитие сырьевой базы не 
подкреплялось мощностями 
по переработке. На одной 
чаше весов—прекрасные ме
ханизированные комплексы 
по производству свинины, 
говядины, птицы, на другой
— устаревшие мясокомбина- 
тики.

— Чтобы соответствовать 
задачам дня, не ' быть «бо
роной» в рамках агропро
ма, — говорит А. Л. Попов,
— необходимо ликвидиро
вать запущенность прош
лых лет. Не латать дыры, а 
заняться коренным перево- 
оруЛсением отрасли. Первые 
шаги в этом направлении 
были сделаны в предыду
щей пятилетке. На Томском 
мясокомбинате переоборудо
ван ряд цехов, расщирены 
холодильники, введена но
вая свинобойня и реконст
руирована действующая, за
менен водовод. В Колпаше- 
ве построены предубойная 
база, бытовые помещения, 
начато строительство ново
го птицецеха. Переоснаща
ются Бакчарский и Асинов- 
ский мясокомбинаты.

В двенадцатой пятилетке 
на реконструкции и техни
ческом перевооружении 

. предприятий отрасли пред
стоит освоить из всех ис
точников финансирования 
около 30 миллионов рублей.

Мясокомбинат начинается 
с предубойной базы. Даже 
самого великого оптимиста 
вид ее на Томском комби
нате повергнет в уныние. 
Надо быть предельно бес
хозяйственными людьми, 
чтобы на протяжении мно
гих лет терпеть эту откро
венную помойку. Свиньям, 
казалось бы, грязь не поме
ха, но даже у них, достав
ленных из совхоза «Том
ский» чистыми и опрятны
ми, не выдерживает психи
ка. Поросячий стресс, по 
мнению специалистов, обо
рачивается точечными кро
воизлияниями. Сколько по

том ни промокай мясо по
лотенцем, высшим сортом 
все равно не пойдет. А кто 
измерит ставшие привыч
ными потери животных в 
весе, затраты на последую- 
ш,ее отмывание шкур? Ме
лочи? Нет!

Почему же реконструкция 
предубойной базы стала ре
альной только в нынешней 
пятилетке?

— Если бы объединение 
закупало скот на месте, в 
колхозах и совхозах, — 
считает начальник отдела 
облсельхозуправления В. А. 
Грязев, — то оно бы заду
мывалось над тем, как бы
стрее доставить и забить 
скот, чтобы не было этих, 
наносящих большой ущерб, 
передержек животных и 
«грязевых» стрессов. При 
существующей же системе 
переработчики ничего не 
теряют: пока туша не пови
снет на крюке и с нее не 
снимут шкуру, она числит
ся совхозной. Значит, и все 
предварительные потери на 
их счет. Необходимо в кор
не изменить существующую 
практику. Следует органи
зовать центровывоз, когда 
не хозяйства повезут скот, а 
мясокомбинаты поедут за 
ними в совхозы и колхозы.

— Но мы ведь уже в про
шлом году доставили цент- 
ровывозом на мясокомбинат 
11.000 тонн сырья, — могут 
возразить в мясопроме.

Да, доставили, но в основ
ном из свиноводческого сов
хоза «Томский», который 
под боком. Что же касается 
других, то они по-прежнему 
вынуждены мириться с на
носимым уроном. А  что сде
лаешь, если спарка не в их 
пользу.

Помните, в песенке: «Ос
тались от козлика рожки да 
ножки». А если бы он по
пал не к волку, а, скажем, 
на Томский мясокомбинат?

— Ничего бы не осталось, 
все пошло в переработку, —

говорит главный инженер 
объединения Б. М. Козлов.

Ой ли! Так уж и не ос
танется? Сколько уже гово
рилось на собраниях город
ского актива о том, чтобы 
полнее использовать сырье, 
наращивать производство 
суОпродуктов и полуфабри
катов. Если крови — цен
ной белковой добавке — то
мичи нашли применение, то 
о другом этого не скажешь. 
Медленно наращивается, на
пример, выпуск костно
мясной муки, идущей на 
корм птицам. В прошлом 

. году план по производству 
сухих кормов был выпол
нен комбинатом только на 
67,2 процента. Крайне низ
ка их удельная выработка 
на тонну мяса. На Асинов- 
ском комбинате использует
ся всего 2 процента крови. 
Много добра идет в отходы 
в Бакчаре...

Мясопром на пороге ре
конструкции, которая позво
лит ему увеличить в две
надцатой пятилетке выпуск 
товарной продукции на 56 
процентов. Очень важно, 
чтобы с самого начала всех 
участников реконструк
ции, от заказчика до ис
полнителей, отличали пре
дельная собранность и от
ветственность. Говорить об 
этом приходится потому, 
что строительные организа
ции уже не раз нарушали 
свои обязательства перед 
мясопромом. Трест «Томск- 
промстрой», например, в 
1984 году из 800 тысяч руб
лей освоил на Колпашев- 
ском мясокомбинате всего 
6 тысяч. Трест «Томсксель- 
строй» в прошлом году «по
радовал» бакчарцев освое
нием 45 тысяч рублей из 
200 тысяч плановых. Ясно, 
что если работать такими 
темпами, то это будет не ре
конструкция важнейшей от
расли, а обычное латание 
дыр.

Ю. МОЛОДЦОВ, 
наш корр.

Трезвость — норма жизни

Испанское 
искусство 

в Эрмитаже
ЛЕНИНГРАД. Эрми

тажная коллекция «Ис
кусство Испании XVI— 
XVII веков» — одно из 
наиболее значительных и 
богатых собраний испан
ской живописи в музеях 
мира. Творения великих 
художников Моралеса, 
Эль Греко, Веласкеса, 
Мурильо, Сурбарана и 
других привлекают лю
бителей живописи — ле
нинградцев, гостей города 
на Неве из разных угол
ков вашей страны, иност
ранных туристов.

НА СНИМКЕ: в залах 
испанского искусства.

Фото М. Блохина. 
(Фотохроника ТАСС).

Л о ж н ы е  а р г у м е н т ы
Для аппетита, для дезинфекции внутренностей, для расширения 

сосудов, для просветления мозгов, для обострения слуха, чтобы ру
ка была тверже, а глаз зорче... Каких только «доводов» в пользу 
спиртного не приводят любители выпить, требуя возврата к сво
бодной продаже вина и водки. Встречается и такое, совершенно 
абсурдное утверждение: «Вино мне врач посоветовал от упадка 
сил».

В ходе обсуждения письма «Кто в очереди за спиртным» мы уже 
давали слово врачам, но «аргументы» пользу лечебных свойств 
алкоголя еще можно услышать. Поэтому мы возвращаемся к те
ме -и предлагаем авторитетные мнения ученых, выступивших в га
зете «Московская правда».

Директор Института фарма
кологии академик АМН СССР 
А. В. ВАЛЬДМАН:

— Алкоголь никогда ие отно
сился к лекарственным средст
вам. Правда, до той хюры, ■ пока 
врачи не располагали надежны
ми препаратами для обе^олива- 
ния, разведенный спирт иногда 
применялся при хирургических 
вмешательствах, чтобы приту
пить сильнейшую боль и преду
предить возможный шок. Сейчас 
такие случаи исключительно ред
ки: допустим, с человеком про
изошло несчастье вдали от насе
ленного пункта и его нужно дли
тельное время транспортир>овать, 
а боль нестершимая, вот тогда-то 
спиртное и может временно об
легчить страдания. Ну а что ка
сается употребления алкоголь
ных напитков «для дезинфекции 
внутренностей», то это явная 
чушь: спиртное настолько быст
ро всасывается из желудка и ки
шечника, что ни о какой дезин
фекции этих органов не может 
быть и речи. А  чтобы, допустим, 
убить микрюбов, попавших в крю- 
вяиое русло, нужно ирхиня̂ ь та
кое количество алкоголя, которое 
в два-три р>аза превышает его 
смертельную дозу.

а Зж о г о л ь  вовсе «не прюсветля- 
ет» мозги, а. наоборот, затумани
вает их. В последнее время в за
рубежной печати появились до- 
стовершые сообщения: элоупот--
ребление спирггными напитками 
приводит к уменьшению объема 
мозга, к его как бы сморщива
нию. Впрочем, о naryfeoM влия
нии алкоголя на мозг, на психи
ку человека написано и опубли
ковано достаточно много убеди
тельных работ и отечественными 
учеными.

Мн01гие эффективнью препара
ты пршготовлеяы на спирлу. 
Спирзт Авляется хорошим раство
рителем. Он экстрагирует из ле
карственного сырья наиболее 
ценные компоненты, но не более, 
а потому это не дает право от- 
жюить его к лече&гым препара
там. И, обратите внимание, ле
карства, куда входит спирт, при

нимают каплями! Да еще разбав
ляют водой, поэтому в таких ни
чтожных количествах спирт и не 
оказывает вредного влияния на 
организм человека. А что иногда 
можно наблюдать? Выпивохи 
скупают в аптеках лекарства на 
спирту и пьют их пузырьками. 
Ясно, что это нередко заканчива
ется весьма плачевно. Поэтому 
принято прав'Ильное решение об 
отпуске таких лекарств только 
по рецепту врача. И это правило 
н(ужно неукоснительно выпол
нять, а виновных в его наруше
нии строго наказывать.

Академик АМН СССР Герой Со
циалистического Труда В. X, Ва
силенко:

— За всю свою многолетнюю 
лечебную практику я не при
помню ни одного случая, когда 
бы алкоголь помог человеку из
бавиться от болезни. А вот бед 
спиртные напитки причинили 
моим пациентам немало. Возь
мем, к примеру, ту же злополуч
ную «ржзмку для аппетита». Та
кое систематическое употребле
ние алкоголя постепенно видоиз
меняет состав желудочного сока, 
и пища хуже пер)еваривается в 
нем. К тому же длительное раз
дражение слизистой оболочки 
желудка вначгше вызывает гаст
рит, а затем может привести к 
язве и в некоторьис случаях — 
к раку желудка. Я уж не говорю 
о колоссальном вреде даже ма
лых доз спиртного для печени и 
поджелудочной железы.

Что касается применения 
спирта или водки для «лечения» 
язвы желудка и двенадцатипер
стной кишки, так это просто вар
варский способ; «прижечь» язву 
по целому ряду причин невозмо
жно, правда, на время можно 
лишь притупить боль. А  тем вре
менем язвеишый процесс будет 
продолжаться и может привести 
к тяжелым ослежнениям: дселу- 
дочному кхювотечению, прободе
нию язвы. Так что нужно не са
молечением заниматься, а пройти 
основательное обследование и не
укоснительно выполнять советы 
врача, и прежде всего откгюать-

ся от вредных привычек — упот
ребления Алкоголя и курения.

Руководитель отдела сердечно
сосудистой патологии человека 
Всесоюзного кардиологического 
научного центра АМН СССР 
Цлен-корреспондент АМН СССР 
А. М. ВИХЕРТ:

— Почти 75 процентов алкого
ликов умирают ие от острой ин
токсикации спиртными напитка
ми, а от заболеваний, среди кото
рых на первом месте находятся 
болезни сердечно - сосудистой си
стемы, Анализ результатов 
вскрытий показал, что наряду с 
тяжелыми проявлениями коро
нарного атеросклероза встречают
ся умершие в возрасте до 50 лет, 
у которых данная болезнь не 
могла стать причиной смерти. 
Из бесед с родственниками и со
служивцами удавалось устано
вить, что умерший длительное 
время злоупотреблял спиртными 
напитками. По нашим данным, 
алкогольное поражение мышцы 
сердца является причиной вне
запной смерти примерно в 25—30 
процентах случаев. Причем эти 
материалы являются в известной 
мере выборочными, так как в 
изученную группу вошли лишь 
те случаи, когда смерть наступи
ла в общественных местах (на 
улгще, на работе, в транспорте и 
так далее).

Болезнь сердца развивается не 
только у хронических алкоголи
ков, но и при бытовом пьянстве 
(у «любителей выпить»). Харак
терно, что внезапная смерть при 
алкогольной кардиомиопатии на
ступает в более молодом возра
сте, чем при ишемической болез
ни. По нашим данным, 40 про
центов етеэапно умерших были 
моложе 40 лет, а вот при ишемии 
эта возрастная группа составила 
лишь 12 процентов. Все это сви
детельствует о том, что алкоголь 

сильнейший яд для миокарда, 
а потому он никогда не был и 
не будет лекарством для сердца.

Академик АМН СССР лауреат 
Ленинской премии Н. А. ПРЕ
ОБРАЖЕНСКИЙ:

— Ни о каком лечебном эф
фекте алкоголя при болезнях 
органа слуха не может быть и 
рючи. Более того, злоупотребле
ние спиртными . напитками мо
жет привести к понижению слу
ха (вспомните, как все громче и 
громче начинают звдгчать голоса 
в пьяной компании по мере воз
растания употребления алкого
ля!), воспалению слухового нерва 
и другим поражениям этого неж
ного органа. Ну, а походка пья

ного? Это же наглядное свиде
тельство нарушения под действи
ем алкоголя нормальной функ
ции мозжечка и вестибулярного 
аппарата, А поскольку злоупот
ребление спиртным зачастую
приводит к простудным заболе
ваниям,, То в результате этого 
процесс может распространиться 
и на орган слуха. Так что тот, 
кто хочет избежать болезней уха, 
горла и носа, должен навсегда 
распрощаться со спиртными на
питками.

Директор Московского НИИ 
глазных болезней имени Гельм
гольца кандидат медицинских 
наук К. В, ТРУТНЕВА:

— Хорошо известное в быту 
выражение «окосел», то есть опь
янел, нас, офтальмологов, особен
но удручает: ведь эго прямое 
свидетельство токсического дей
ствия алкоголя на глазодвига
тельные мьшщы. А  длительная 
алкогольная интоксикация, как 
известно, вызьюает страшное за
болевание — атрофию глазного 
нерва, и человек навсегда утра
чивает зрение. Большой вред 
причиняют спиртные напитки и 
тем, кто страдает глаукомой — 
повышением внутриглазного дав
ления. В таких случаях, если от 
них не отказаться навсегда, тоже 
можно потерять зрение. Родите
ли, которые злоупотребляют 
спрфтным, должны знать, нгго 
это может привести к рождению 
детей с равли1чными уродствами 
органа зрения. И, к сожалению, 
мы не в состоянии помочь таким 
детям, так как под действием ал^ 
коголя в глдеах новорожденных 
уже произошли тяжелые необра
тимые изменения. Так что не -на
до верить тем, кто утверждает, 
будто под действием спиртного 
«глаз становится зорче». Нет, в 
таких случаях глаз безнадежно 
слепнет!

• • •
...Как видим, ни одного научно

го довода в пользу спиртньк на
питков. Не случайно еще в 1915 
году съезд русских врачей, посвя- 
ш|енный памяти знаменитого хи
рурга Н. И. Пирогова, в своем 
постановлении отметил, что у 
человека нет ни одного органа, 
на который бы алкоголь не дей
ствовал разрушительно. Было 
'Подчеркнуто, что он не обладает 
лечебными свойствами, а потому 
не может считаться лекарством.

В наши дай голос врачей о 
вреде алкоголя должен зазвучать 
с новой силой — к этому обязы
вают решения партии и прави
тельства по искоренению пьян
ства и алкоголизма.

СПРАШ ИВАИТЕ-
О Т В Е Ч А Е М

Отвечает заведующая юри
дической консультацией 
облсовпрофа М. С. Андре
ева.

— Сохраняются ли за жен
щинами, именнцими детей 
довжо№ив№ мзраст»,^ стаж.

и льготы на северные над
бавки за время ухода за 
детьми?

Н. КОХАНОВА.
Чавнекий район.

— Для женщин-матерей, 
работающих в районах Се
вера, предоставляется льгота 
на сохранение северной над
бавки при увольнении с ра
боты -по причине ухода за 
ребенком дошкольного воз
раста, независимо от коли
чества детей. При увольне
нии с работы непрерывный 
стаж сохраняется при усло

вии поступления на работу 
при достижении ребенком 
возраста полутора лет.

ф « *
Отвечает председатель об

кома профсоюза работников 
сельского хозяйства А. В. 
Туркин.

— Имеет ли право адми
нистрация заставлять скот
ника животноводческого 
комплекса работать без вы
ходных дней месяц и более, 
ссылаясь на то, что пет за
мены?

Л. ГОВОРОВ.

—Трудящийся может быть 
привлечен к работе в уста
новленный для него день 
отдыха только по письмен
ному распоряжению адми
нистрации, согласованному с 
комитетом профсоюза. В 
нем должно быть точно ука
зано, в какой день в тече
ние ближайших двух недель 
работнику будет предостав
лен отдых взамен неисполь
зованного.

Если работник явился на 
работу в установленный для 
него день отдыха без рас
поряжения администрации

совхоза, то он не имеет пра
ва на какую бы то ни бы
ло компенсацию за этот 
день.

Ф Ф Ф
— Я закончил сельское 

профтехучилище, отслужил 
в рядах Советской Армии и 
вернулся к месту прежней 
работы в совхоз. Положено 
ли мне пособие ва обзаве
дение хозяйством?

Включается ли время уче
бы в профтехучилище в об
щий и непрерывный стаж?

Ю. ШЕФЕР.
Асиновский район.

— Пособие на хозяйствен
ное обзаведение лицам, уво
ленным в запас из Воору
женных Сил СССР, разре
шено выдавать при условии 
поступления их на работу в 
совхозы в качестве механи
заторов (эта льгота не рас
пространяется на водителей 
автомашин).'

Время учебы в профтех
училище включается в об
щий и непрерывный стаж 
работы.
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ПОМОЩЬ ЙЕМЕНУ
АДЕН. Процесс нормализации обстановки в Аде

не продолжается. Руководство принимает меры по 
налаживанию деятельности государственных уч
реждений, ведутся работы по восстановлению элек
тро- и водоснабжения. Начали работу хлебопекар
ни, продовольственные магазины, открыт рынок. 
Принимаются меры по налаживанию приема са
молетов в Аденском международном аэропорту в 
ночное время. Заканчивается расчистка улиц от 
поврежденной военной техники. Разбираются раз
валины домов. Население, покинувшее столицу, 
возвращается в свои дома.

На улицах осуществляется контрольно-пропуск
ной режим. Он охватывает основные магистрали 
города, охраняются важнейшие объекты. Специ
ально созданные отряды ведут борьбу с мародер
ством.

В соответствии с решением исполкома Союза об
ществ Красного Креста и Красного ПоЛумесяца 
СССР об оказании срочной помощи населению 
НДРЙ, пострадавшему во время недавних воору
женных столкновений, в столицу Южного Йемена 
прибыли два советских самолета с грузом. Эта по
мощь, оказанная дружественной Народной Демо
кратической Республике Йемен, включает медика
менты, перевязочные материалы, одеяла, палат
ки, детское питание и другие товары.

Здесь отмечают, что советские самолеты — пер
вые, прибывшие в Аденский аэропорт.

П о и с к и  п о к а  
безрезультатны

НЬЮ-ЙОРК. Поиски 7 членов экипажа взорвав
шегося корабля многоразового использования 
«Чэлленджер», горящие обломки которого упали в 
Атлантический океан, не принесли никаких ре
зультатов. Об этом сообщил на пресс-конференции 
представитель Национального управления по аэро
навтике и исследованию космического пространст
ва (НАСА). По его словам, причины этой беспре
цедентной по масштабам за всю историю косми
ческих полетов катастрофы, которую он назвал 
«национальной трагедией», станут известны только 
после всестороннего исследования обстоятельств 
полета от момента запуска вплоть до взрыва.

Контроль в пользу 
в о о р у ж е н и я

ВАШИНГТОН. Ассигнования на гонку вооруже
ний не будут затронуты программой кардинальных 
сокращений федеральных расходов, которую ва
шингтонская администрация наметила на очеред
ной финансовый год. На этот счет достаточно ясно 
высказался президент Рейган.

Выступая в Белом доме, президент признал, что 
астрономический бюджетный дефицит, который, по 
оценкам специалистов, достиг' сейчас 220 млрд, 
долларов, является «крупным препятствием на пу
ти» продуктивного развития американской эцбно- 
мики. В этой связи глава администрации указал на 
необходимость «поставить Под контроль» федераль
ные расходы. Однако, судя по его высказываниям, 
«контроль» будет распространяться только на со
циальные и экономические программы. Проектом 
^дерального бюджета на 1987 финансовый год бу
дет предусмотрен, как сообщил Рейган, «рост рас
ходов та оборону».

I
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Летопись Великой Отечественной

С А П Е Р Ы  
К У Р С К О Й  Д У Г Е

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — небольшая об

лачность без осадков, ветер 
восточный, 5—10 метров в 
секунду, температура 17—
22, по восточным районам 
22—27, в Томске 17—19 гра
дусов мороза.

.71 января — 1 февраля —

преимущественно без осад
ков, ветер слабый, темпера
тура ночью 25—30, при про
яснениях 35—40, днем 18— 
23, по северо-восточным 
районам — 27—32 градуса
мороза.

(ИЗ ЗАПИСОК КОМАНДИРА РОТЫ]
ОБЪЯВЛЕН И Я

Автор этих воспоминаний наш земляк 
Бутко Александр Сидорович до войны 
учился в железнодорожной школе на стан
ции Томск-11, а затем в Мукомольно-элева
торном институте, который был переведен 
в Москву и переименован в технологиче
ский институт пищевой промышленности. 
В 1942 году окончил Московское военно- 
инженерное училище и командовал на 
фронте ротой специального минирования

1-й гвардейской инженерной бригады. 
Прошел боевой путь от Сталинграда до 
Берлина. Награжден четырьмя боевыми 
орденами и многими медалями. После вой
ны окончил Инженерную академию им. 
В. В. Куйбышева. В эапас ушел с должно
сти начальника инженерной службы кор
пуса. Полковник в отставке, член КПСС с 
1943 года. Ныне живет в Омске.

рйздйр сражения на Курской дуве прорвавшие  ̂ да с идущими впереди
ся триста фашистских танков были остановлены ле- «тиграми» уже двигалась
гендарными саперами 1-й гвардейской инженерной на наши рубежи. Я напом-
бригады. Саперы героически держали оборону, стояли нил ему: «Володя, поста-
насмерть и не пропустили врага». райся проверить надеж- взЬыв ' В "оайоне очепа
nommZu) гвардейцам-саперам под ность подключения элект- поднялся высокий стотТб
ионырями). робатареи к управляемому .земли, а потом все скрыло

противотанковому минному облако пыли. Командира
ТТЛТПЛчч   чж т тг» тчгтч̂ж г л 1-« «-ггчт _ __ ^

минуту - две я подал ра
диосигнал, и мост рухнул. 
Танки на какое-то время 
были задержаны. Они мог
ли сейчас пройти к запад
ной окраине Малоархан- 
гельска только через дам
бу.

Танки у дамбы! Володя 
Александров передает про
сьбу командира стрелкового 
полка взорвать дамбу.

Вместе с начальником 
радиостанции сержантом 
Перишковым проверяю на
стройку и даю сигнал на

ИЮЛЯ 1943 года обороны высоты, на склоне полю». и на этом связь взвода В. Н. Александрова 
вызываю к себе. Его труд
но узнать: глаза ввалились, 
весь покрыт пылью, на за
тылке чудом держалась не

ту S xsxJiri о  П аЫ уи Л сИ И с, Я ПО“
Надо было немедл№но лучил приказ командира 

исправить положение. При батальона: 'снять все не-

предрассветную тиши- которой приютилась полу- прервалась... 
ну  ̂ разорвал гул ар- разрушенная хата. В ней Часов в семь утра мне 

тиллерийской канонады, находился наш «штаб», там доложили, что блиндаж с
Прислушался, пытаясь оп- же мы хранили продукты и пультом управления мин-
ределить, откуда стреляют, имущество. ным полем разбит прямым' по"  пазмеоу"* мален11̂ а̂“я" пи
Разрывов снарядов в нашем Командир 3-го взвода Во- попаданием снаряда. Это лотка Он отпышялря 
расположении нет —  стре- лодя Александров, сдвинув означало, что на минное „ил к о у ж к у  у п л п п н п й ’  пг, 
ляла наша артиллерия! на затылок пилотку, из-под поле не поступает ток и „ы и лоложиж «Вчпыв моГ

Позже появилась враже- которой видна была густая оно не может быть препят- «.р- и дамбы вилял^ гппимй 
ская авиация. До сотни шевелюра вьющихся волос, ствием для танков против- глазами Хопошая пабптяи 
бомбардировщиков под повел людей к переднему ника. А  как мы рассчиты- Когда наши войска папа
прикрытием истребителей краю, где от разрывов сна- вали на него! J „ Г
сбрасывали бомбы, от раз- рядов и бомб дым и пыль ^-----  ----------------- тупление, я по
рывов которых содрогалась заволокли небо.
земля, горизонт заволаки- Лейтенант Н. Я. Кузне- мне в резерве находился взорванные ралиоЛугясы

первым взводом по- сержант Гнесь с отделени- часовые мины замедтенно- 
пьшью. спешил в Малоархангельск, ем м.инеров. Я приказал гц действия и противотан-

Так продолжалось около чтобы соединить блоки пи- ему взять с собой любого новые ijuiwduiuh
двух часов. Грохот усили- тания с приемно - селек- минера и во что бы то ни
вался. Противник начал торной частью и быть гото- стало подключить новую Работа предстояла опас-
артподготовку — надо выми к взрыву радиофуга- электробатарею. Сержант, ^ная. Радиофугасы установ-
ждать наступления! сов. рискуя жизнью, выполнил 'лены на неизвлекаёмость;

После первых же залпов Боевые расчеты заняли задачу, и минное поле обезвредить и снять при-
артиллерии поднял роту по свои- места. вновь «ожило». б°Р о тонного заряда прак-
тревоге. Собрал команди- Вскоре раздался приглу- До десятка танков с чер- тически мог лишь тот, кто
ров. Приказал привести шенный зуммер полевого ными крестами на броне 1̂'° устанавливал. А  мины
минно - взрывные заграж- телефона. Слышу взволно- двигалось к небольшому замедленного действия не- 
дения в полную боевую го- ванный и торопливый док- деревянному мосту, где на- умолимо отсчитывали пос- 
товность. Все понимали, лад В. Н. Александрова: ми был установлен радио- ледние сутки, а может
что наступил момент, ког- «Товарищ старший лейте- фугас. быть, и часы до взрыва.
Да каждый должен пока- нант, прибыл на место. Лейтенант В. Н. Алек- Правда, из этого мы не де-
зать, на что способен. вижу наступающие танки и сандров доложил об этом и лали трагедии, так как все

Пока я отдавал распоря- пехоту противника!» Он передал мпе просьбу коман- понимали, что это наша
жения командирам взводов, опешил, для обстоятельного дира обороняющегося пол- .«обычная работа», которая 
старшина развел по око- доклада не было времени, ка 307-й стрелковой диви- всегда связана с риском, 
пам несколько человек для так как гитлеровская арма- зии взорвать мост. Через Рота приступила к
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раз

минированию. Мы с в. Н.
Александровым выехали к 
месту, где находилось уп
равляемое минное поле.

Нам было уже известно, ] 
что противник понес там 
серьезные потери.

Полдень. Горячий воздух 
обжигал лицо. Мы стояли 
на холме, откуда хорошо : 
просматривалась слегка пе- i 
ресеченная равнина, изре- | 
занная траншеями. Она на
поминала сетку гигантской | 
паутины с попавшими в 
нее окопами, воронками и 
черными пятнами земли с : 
выжженной травой. Среди 
всего этого — дымящиеся и j 
разбитые танки, транспор
теры, орудия, повозки. Кое- 
где видны санитары, под
бирающие трупы.

Мы спустились в лощину, 
где увидели наше управля-  ̂
емое противотанковое 'мин- i 
ное поле. Фашисты не смо
гли здесь пройти. Неподви
жно застыли легкий танк, 
бронетранспортер. Часть 
мин, установленных с | 
«сюрпризами», сработала 
при попытке немецких са
перов разминировать их. 
Тогда минное поле гитле
ровцы так и оставили, i 
обозначив белой лентой на ! 
металлических стойках с 
надписью: «Внимание: ми
ны!»

Дней 5—6 рота снимала : 
радиофугасы и мины. Поте
ряли мы тогда двух опыт
ных минеров: один погиб, 
когда останавливал часовой 
механизм мины замедлен- | 
ного действия на железной 
дороге у Понырей, второй 
подорвался при размини
ровании противотанковой 
мины в районе Малоархан- 
гельска.

А. БУТКО, 
бывший Командир роты 
специального минирова
ния, ныне полковник 

в отставке.

В т е а т р а х
ДРАМЫ

30 января. «Донья Роента, 
или Яэын цветов» — ш  Ма
лый зал. Премьера «Милый 
лжец» — 20.

МУЗКОМБДИИ
30 января в помещении ДК 

«Авангард». «Бабий бунт» — 
19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
30 января. «Рядовые» — 10. 

КУКОЛ
30 января. «Жаворонок» —

19-30.
31 января. «Золотой цыпле

нок» — ,1 1 . «Самый правди
вый» — Ш-30.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ТЕАТР КУКОЛ СООБЩАЕТ. 
ЧТО С 1 ФЕВРАЛЯ НАЧА
ЛО ВЕЧЕРНИХ СПЕКТАК
ЛЕЙ ПЕРЕНОСИТСЯ НА 19 
ЧАС.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
30  ̂января. «Черная стрела»

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ
до 15 февраля проводит запись учащихся старших клас
сов в кружки: «Юный этнограф» и «Юный археолог» по 
адресу: г. Томск, краеведческий музей, отдел пропаган
ды (тел. 2-31-88), там же можно получить программу за
нятий.

Занятия кружков—2 раза в месяц—1-го и 15-го числа.
Первая встреча состоится 15 февраля в И часов — 

для учащихся второй смены, и в 18 часов — для уча
щихся первой смены (в помещении музея).

Кубковы е  
в с т р е ч

Продолжается турнир по зимнему футболу на призы 
газеты’ «Молодой ленинец». Более двух тысяч преданных 
поклонников этой игры ведут борьбу за призы.

Я знаю, когда мы вздох
нем облегченно. Девятого 
февраля, когда вручим на
грады новым чемпионам, 
скажем что-то утешительное 
проигравшим, поздравим 
всех любителей футбола с 
окончанием турнира и ти
хонько прикроем дверь орг
комитета.

А сейчас идут хлопоты. И 
до восьмого февраля нужно 
еще благополучно добраться. 
Только что завершились 
матчи предварительных со
ревнований. Пришла пора 
кубковых встреч. В этом го
ду мы ввели\ новшество, 
обострившее борьбу в под
группах. Прежде лишь два 
сильнейших коллектива 
продолжали спор за награ
ды. А теперь, помимо глав
ного трофея, разыгрывается 
еще и второй кубок (его 
оспаривают команды, заняв
шие третье и четвертое ме
ста). Игры второго этапа 
проводятся по «олимпий
ской» системе: проигравший 
выбывает. Поэтому накал 
субботних и воскресных 
матчей особенно велик. Ни
чьи в счет не идут: в
этом случае футболистам 
предстоит пробить пенальти 
до победы.

Когда мы начинали наш 
турнир в 1981 году, то горди
лись тем, что целых 30 
команд разыгрывают наши 
призы. Потом 50 команд, 
60... 70... Конечно, мы уже 
подумывали о приятно 
круглой цифре, прибавляли 
юношеские коллективы и 
почти «дотягивали» до ста. 
Но нынче число команд-уча- 
стниц оказалось таким, что 
мы, ■ признаться, растеря
лись: '112 !

Чем же привлекает наш 
зимний мяч? Разумеется, 
возможностью не расста
ваться с любимым видом 
спорта круглый год. Во- 
вторых, четкой организаци
ей соревнований. Слова ис
кренней благодарности мы 
адресуем сегодня А. М. Аб
басову, стоявшему у истоков 
нашего турнира, и В. И. 
Гончарову — бессменному 
главному арбитру всех пос
ледних состязаний. И, ко
нечно же, строгим и квали- 
Ъицированным судьям:
1. Павченко, В. Куцу, 
V. Огирчуку, Б. Левчукову, 
Т Шехтерле и многим дру
гим.

Просто здорово подготови

лись к нынешнему турниру 
работники томских стадио
нов. Думаю, что футболи
стам было приятно соревно
ваться на полях «Сибэлек- 
тромотора», манометрового 
завода, «Восхода», ТМИ, на 
двух площадках универси
тета.

Не очень удачно дебюти
ровала в ньшешнем турнире 
команда «Дебют», потерпев 
несколько чувствительных 
поражений. Однако футболи
сты не упали духом и с че
стью довели состязания до 
конца. А  вот еще один де
бютант — команда «Велоси
педист» (на игру ребята 
приезжали на велосипедах). 
Пробиться в финал им не 
удалось, но, может быть, 
зимние тренировки помогут 
им летом?

Неплохо играл «Импульс» 
— также новичок турнира,— 
эта команда умеет бороть
ся с самыми сильными со
перниками, отличный у них 
вратарь.

Мы надеемся, что состяза
ния сплотят эти команды, и 
после окончания турнира 
они продолжат свои регу
лярные тренировки и матчи. 
Такова, во всяком случае, 
наша цель.

А  на будущий год мы 
вновь введем новшества. 
Главный турнир будет на 
сей раз разделен: команды
областного и городского уро
вня, сборные вузов попадут 
в одну группу, дворовые, це
ховые, факультетские и 
футболисты-ветераны —̂ в 
другую. Так что, навер
ное, настала пора городско
му комитету по физкульту
ре и спорту включить состя
зания по зимнему футболу 
на приз «Молодого ленин
ца» в официальный кален
дарь спортивного года.

Можно, конечно, много 
рассказывать о нашем лю
бимом детище. Но лучше 
самому прийти и посмотреть. 
На всех названных выше 
стадионах в субботу и вос
кресенье — 1  и 2 февраля — 
в 10 часов начнутся решаю
щие матчи.

С. СИМОНОВ, 
заведующий отделом обо
ронно-массовой и спор
тивной работы редакции 

газеты «Молодой ле
нинец».
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(сМишка 
на севере».
Фото А. Мельникова.

«Доверие».
Фото А.. Стройлова.

1ч И Н О
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
30 января. «Знай наших» — 

9, 10-50, 12-40, 14-30, 16-20
18-10, 20, 2,1-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
30 января. «Большая прогул

ка» (две серии )— 8-30, 11, 13-30, 
Ш. 18-30, 21. «Фотография в 
свадебном альбоме» (две се
рии) — 8-30, 11, 13-30, 16.
18-30, 21.

«ОКТЯБРЬ»
30 января. «Демоны в саду»

— 8-40, 12-10. «Анжелина в гне
ве»—14. 16, 18-30, 20-20, 2̂ 2-10 
«Анжелина в гневе»— 9. 10-50 
12-40, 14-30. 16-20, 18-10, 20.
21-50. «Приключения Робинэо- 
на Круэо — моряка из Норка»
— 10-30.

ПИОНЕР»
30 января. М ультф ильм  «Бо

соногий Ген» — 9. 10-40, 12-20, 
14, 15-40, 17-20, 19. 21 

имени И. ЧЕРНЫХ 
30 января. «Любовный не

дуг» (две серии) — 9, И -30.
14, 1Й-30, 19, 21-20. «Кто и
как?» '(две серии) — 0. 19-30. 
Тематический показ «Экран нс- 
торического фильма». Ф ильм  
«Легенда о княгине Ольге» — 
11-ЗО.Тематический показ, по
священный XXVII съезду КПСС. 
«Принадлежу к рабочему клас
су». Ф ильм  «Премия» — 1'4.
«XX V II съезду КПСС посвяща
ется». «Первому году XII пя
тилетки — наш ударный труд» 
(коллектив Томской швейной 
(|жбрики). В залючение ф ильм  
«Одиноким предоставляется об
щежитие» — 16.

«СИБИРЯК»
30 января. «Этот негодяй Си

доров» — 0-20. «пароль знали
двое» — 1 1 , 12-40, 14-20, 16,
17-40, 19-20, 21

ДОМ о ф и б (еро в
30 января. «Багратион» (две 

серии) — 17. 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П 
30 января. «Сказка об отваж

ном кузнеце» — 15.40. «Приш
ла и говорю» — 17, 19 

ДОМ КУЛЬТУРЫ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

30 января. «Самрат» (две се
рии) — 18. 21. «

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа
ig3( l̂HHBapH. «Сделка» — 17.

Областная бухгалтерская 
школа объявляет прием уча- > 
щихся в группы подготовки 
бухгалтеров" промышленных 
предприятий.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пер. 
Макушина, 14. Тел. 5-35-60.

Управление культуры Томского облисполкома
Томский театр юного зрителя 

РЕПЕРТУАР на февраль
 ̂ ® Б. Металвников

«АНЧУТКА»
. (пьеса-сказка в 3-х действиях).
1, 20—в чаа д_ Корин

«ЧУДЕСА В ОЖИДАНИИ ЛЕТА»
(фантастическая комедия в 2-х действиях).

 ̂ ^ час. М,—К ТМ'ятття тту
«ПЛУФТ, ИЛИ СОКРОВИЩА КАПИТАНА ШТИЛЯ»

(сказка для детей в 2-х действиях).
^  7, 14, 19 в 19 час. д. Островский
Премьера

«ШУТНИКИ»
(картины московской жизни в 2-х действиях).

5, 15—в 19 час. д. Казанцев
«СТАРЫЙ ДОМ»

(драма в 2-х действиях).
6, 16—в 19 час. д. Вампилов

«СВИДАНИЕ В ПРЕДМЕСТЬЕ»
(комедия в 2-х действиях).

8—в 17 час. р Погодин
«СИНЯЯ ВОРОНА, ИЛИ ФАНТАСТИЧЕСКИЙ 

ПОЛЕТ»
(спектакль в 3-х действиях)

 ̂ ® 2̂, 17 час. С. Прокофьева, И. Токмакова
«СТРЕЛА РОБИНА ГУДА»

(пьеса в 2-х действиях).
12, 21 в 19 час. р. Мамлин

«ЭЙ, ТЫ, ЗДРАВСТВУЙ!»
(пьеса в 2-х действиях).

в 19 час. д. Фонвизин
«НЕДОРОСЛЬ»

(комедия в 5 действиях с одним антрактом).
16 в 12 час. о_ Уайльд

«ЗВЕЗДНЫЙ МАЛЬЧИК»
(сказка в 2-х действиях).

22— в 12, 17 час.
^  ® Н. Воронов
Премьера

XXVII съезду КПСС посвящается 
«АЛТЬгаЧЕЧ»-

(героическая сказка в 2-х действиях).
23— в 12, 19 час. '
28 в 19 час. д. Дударев

«РЯДОВЫЕ»
(драма в 2-х действиях).

26 в 17 час. д_ Гайдар
«Р. В. С.»

(героическая повесть в 2-х действиях).
Наш адрес: ул. Вершинина, 17, ТЮЗ. Принимаются 

коллективные и индивидуальные заявки. Справки по 
тел. 3-03-16.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ И ГОСТИ 1’ОРОДА!
ПРИГЛАШАЕМ ВАС ПОСЕТИТЬ В ВЫХОДНЫЕ ДНИ 

МЕРОПРИЯТИЯ ДОМА 'УЧЕНЫХ.
1 февраля. МУЗЫКАЛЬНАЯ ГОСТИНАЯ.
Песни молодежи мира. В программе: слайды, цвето

музыка, фонограммы.
Ведущие—творческая группа народного драматическо

го театра Дома ученых.
2 февраля. ДЖАЗ-ТРИО под руководством Г. Файна 

(г. Куйбышев).
8 февраля. Спектакль народного драматического теат

ра по пьесе Э. Радзинского «Приятная женщина с цвет
ком и окнами на север».

Режиссер — Т. Мерзликина. Художественный руково
дитель — заел. арт. РСФСР О. А^васьев.

9 февраля. ВЕЧЕР ОТДЫХА. В программе принимают 
участие творческие коллективы Дома ученьк.

15 февраля. Моноспектакль по произведениям В. Мая
ковского «Я к вам приду».

Исполнитель — лауреат премии Томского обкома ком
сомола, заел. арт. РСФСР О. Афанасьев.

16 февраля. Спектакль народного драматического теат
ра по пьесе В. Врублевской «Кафедра».

■Режиссер — О. Мальцева.
23 февраля. ПОЭТИЧЕСКАЯ ГОСТИНАЯ.
Встреча с творческой группой томских поэтов.
Начало мероприятий — в 19 час. 3,0 мин.
Билеты продаются в кассе Дома ученых с 15 час.

ПОПРАВКА
в номере газеты за 28 

января в фотоинформаций 
«Поздравление с наградой» 
по вине работников редак
ции Н. Потапова и А. Со
ловьева допущена ошибка,- 
В четвертой строке следует 
читать: «...был вручен орден 
Трудовой Славы 1Ц степе
ни» — и далее по тексту.

Телевидение

ты партийных и советских ор
ганизаций Томской области по 
ускорению научно-технического 
прогресса и решению соцналь-' 
ных вопросов. Принимает уча
стие первый секретарь Томско
го обкома КПСС А. Г. Мельки- 
ков. 19,50 — Международная 
встреча по боксу. Сборная 
СССР — сборная США. 21.00^ 
«Время». 21.35 — «Страницы 
советского HciwccTBa. Литера
тура и театр». Фильм 2-й. 22.50 
— С. Прокофьев. Концерт № 5 
для фортепьяно с оркестром 

«Сегодня в мире». 
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА

ческий журнал. 18.45 — «День 
области».

МОСКВА
19.00 — «Не мириться с не

достатками». Передача 2-я из 
цикла «Решается на месте». Об 
опыте работы партийных и 
советских организаций Том
ской области по ускорению на
учно-технического прогресса и 
решению социальных вопро
сов̂  Принимает участие пер- 

Томсного обио-ВЫЙ
ма

I секретарь Томского 
КПСС А. Г. Мельников.

ТОМСК

23.15
19.50 ~  Киножурнал 

бирь на экране».
М0СК1(А

«Си-

ЧЕТВЕРГ, 30 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
6.00 — «Время». 8.45 — «Мир 

и молодежь». 9.20 — «Музыка 
Штрауса». 10.05 — «Очевидное 
— невероятное». 11.05 — Но
вости.

С 11.10 до 14.30 — перерыв.
14.30 — Новости. 14.50 —

«Сельские горизонты». Кино
программа. 15.55 — «Ромен
Роллан. Из воспоминаний». 
16.50 — Концерт Государст
венного академического народ
ного хора Белоруссии. 17.30 
«Современный мир и рабочее 
движение». 18.00 — «...До шест
надцати и старше». 18.45 — 
«Сегодня в мире». 19,00 — «Не 
мириться е нвдостатнами». Пе- 
редача 2-я из цикла «Решает
ся на месте». Об опыте рабо-

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «И  все сначала 
каждый раз». Документальный 
фильм. 8.35. 9.35 — Н. А. Н е
красов. «Размы ш ления у  па
радного подъезда». 9.05. 13.00
— «Испанский язы к». 10.05 — 
«Учащ имся СПТУ*. А. А. Блок. 
«Двенадцать». 10.35. 1И,40 — 
«Ф изика». 9-й класс. lil.OS — 
«Мамина ш кола». 12.10 — «М у 
зы ка». 4-й класс. 12.40 — «П ри
родоведение». 3-й класс. 13.30
— «Свой среди чужих, чужой 
среди своих». Художественный 
фильм с субтитрами.. 15.05 — 
Новости.

С 15.10 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК

17.30 — «Тридцать второй
день месяца». Документальный 
телефильм

' МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.20 — «Разреш ите побеспо

коить». Телевизионный сатири-

20.00 —  
малыши!»

«Спокойной ночи, 

ТОМСК
20.15 — «Театр и зритель». 

Разговор после спектакля.
МОСКВА

21.00 — «Время». 21 35 —
«Никто не хотел умирать». Ху
дожественный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.20 —
Музыкальная композиция в 
исполнении В. Светлова 19.00
— «9-я студия» 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!* 20.15
— Ритмическая гимнастика. 
20.50 — «Энергия лунных тур
бин». Научно - популярный 
фильм.

Редактор
И. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ТРУДОУСТРОЙСТВА^

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
На ТЮМСКУЮ ГРЭС-П: дежурных береговой насосной 

на р. Томи, слесарейгсавтехников, плотников, штукату- 
ров-маляров, каменщиков, бетонщиков, рабочих по раз
грузке угля, грузчиков, ивженера-фивансиста, инженера 
по надзору за зданиями и сооружениями, электрослеса
рей КИПиА.

Одинокие обеспечиваются благоустроенным общежи
тием.

Справки по тел. 99-93-57.

В ГОРЗДРАВОТДЕЛ для работы в централизованной 
бухгалтерии: старшего бухгалтера-ревизора, бухгалтеров- 
ревизоров, старшего экономиста, бухгалтеров расчетной и 
материальной групп, кассира. Справки по тел. 3-48-42.

В СПТУ Л(к 38: трактористов I и II классов на должно
сти инструкторов по вождению тракторов. Справки по 
тел. 5-01-75.

В НИИ ПРИКЛАДНОЙ МАТЕМАТИКИ И МЕХАНИ
КИ: старшего бухгалтера, бухгалтера, кассира, грузчика, 
инженера-конструктора, инженера по обслуживанию на
копителей на 'магнитных дисках, высококвалифицирован
ного рабочего.

Справки по тел. 90-95-45.

В РСУ ЖИЛИЩНОГО ХОЗЯЙСТВА: секретаря-маши- 
нистку, шофера, экскаваторщиков, трактористов, сварщи
ков, слесаря-сантехника, плотников, штукатуров-маля- 
ров. Оплата повременная и сдельная. Справки по тел. 
2-39-02.

Обращаться в бюро по трудоустройству: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или его филиалы: ул. Бердская, 18; ,ул. Пуш
кина, 71.

Советский райком (КПСС 
администрация и общест’ 
венные организации поч
тамта извещают о смерти 
члена КПСС с Ш32 года 

ЛАСИ14А
Василия Емельяновича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного.

Кировский райком КПСС 
исполком райсовета выра
жают глубокое соболезнова
ние заместителю председа
теля исполкома С И. Яки- 

поводу смертиматери
^ ПАНЧЕНКО 
Ольги Андреевны.

Администрация, общест
венные организаций Том
ского института автомати
зированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
и  ̂ коллектив кафедры сис- 

автоматизированног& 
проектирования выражают 
глубокое соболезнование за
ведующему кафедрой И Г 
Винтизенко по поводу смер- 
ти отца, участника Вели
кой Отечественной войны 
члена КПСС с (1946 года 

 ̂ ВИНТИЭЕНКО 
Георгия Даниловича.

Родные и близкие изве
щают о смерти после про
должительной болезни 

BOPOTOBOR 
Федосьи Васильевны, 

последовавшей 27 января.
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Редакции газеты «Красное V 
знамя» требуется на работу 
квалифицированная маши
нистка.

Справки по тел. 1-44-35.
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